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ЭТАП БОРЬБЫ
Скошено 88 и обмолочено 84 процента хлебов. Картофель выкопан на 72 процентах 

уборочной площади. Вспахано 55 процентов зяби

Н А  П О Л Я Х  
О Б Л А С Т И

В сложных погодных усло
виях. хлеборобы продолжают 
борьбу за урожай. Во мно
гих северных районах уборка 
практически завершена. В 
Бакчарском районе вчера 
обмолачивали последние гек
тары зерновых комбайнеры 
совхозов «Парбигский», 
«Прогресс», «Заветы Ильи
ча» — в остальных хозяй
ствах хлеб убран полностью. 
Последними заканчивают 
уборку в Чаинском районе 
совхозы «Коломинский» и 
«Чаинский», у колпашевцев 
осталось подобрать около» 
100 гектаров ваЛков. Близ
ки к завершению важнейшей 
сельскохозяйственной кампа
нии молчановские совхозы.

Из южных районов боль
ше других убрали хлебов 
Зырянский и Асиновский — 
около 90 процентов. При
мерно пятая часть еще ос
тается на полях Томского, 
Первомайского, Парабель- 
ского, Кривошеинского, Ше- 
гарского районов. По обла
сти скошено 88 и обмолоче
но 84 процента уборочной 
площади.

На 30 сентября план за
сыпки семян яровых куль
тур выполнен на 72 процен

та. Большая работа по за
сыпке семян ведется в хо
зяйствах Кожевниковского, 
Томского, Парабельского и 
Тегульдетского районов.

Необходимо взять на стро
гий учет семена всех куль
тур и организовать через 
районные инспекции провер
ку их на посевные качества.

Уже сейчас нуокно нала
дить межхозяйственный об
мен. В ряде совхозов и кол
хозов есть зерно, засыпан
ное на фураж, но по каче
ству пригодное на семена.

Д̂о мере завершения убор- 
га/многие хозяйства усилили 
механизированные отряды 
на вспашке зяби. Успешно 
эта работа ведется в хозяй
ствах Бакчарского, Чаин- 
ского, Зырянского, Верхне- 

. кетского районов.
Идет завершающий этап 

борьбы за урожай. Труже
ники сельского хозяйства, 
коллективы промышленных 
предприятий и организаций, 
студенты вузов в трудных 
условиях осеннего ненастья 
не жалеют усилий, чтобы в 
ближайшие дни завершить 
весь комплекс сельскохо
зяйственных работ.

На автомобиле шофера 
Лоскутовского отделения 
«Сельхозтехники» Карла 
Материя развевается крас
ный вымпел. Этот знак побе
дителя социалистического со

ревнования он получил в сов
хозе имени 50-летня СССР 
за наивысшую производи
тельность труда на вывозке 
зерна от комбайнов.

НА СНИМКЕ: учегчпге
Верхнесеченовского отделе
ния совхоза А. Ф. Сеченов 
(слева) вручает вымпел К. 
Матерну.

Фото Е. Лисицына.

Н А ПОМОЩ Ь СОСЕДЯМ
Еще два хозяйства в Зы

рянском районе после кол
хоза имени Жданова и от- 
кормсовхоза закончили убор
ку зерновых: 23 сентября— 
колхоз имени Ленина, 25-го 
— колхоз «Сибиряк».

С высоким показателем 
пришел к концу нелегкой 
жатвы опытный комбайнер 
колхоза «Сибиряк», кавалер 
ордена Ленина и ордена Ок
тябрьской Революции В. К.

Дроздов. Он намолотил 
4.500 центнеров зерна, за
няв второе место в соревно
вании комбайнёров района 
после Д. М. Коренькова из 
откормсовхоза «Зырянский».

В колхозе имени Ленина 
хорошо поработали старей-« 
шие комбайнеры Т. Т. Ко
ноплев и И. С. Савенков, 
намолотившие соответствен
но 3.900 и 3.980 центнеров 
зернам.

Колхоз имени Ленина по
слал на помощь соседям — 
в колхоз имени Фрунзе — 
12 комбайнов. Механизато
ры ночуют на полевом ста

вне, исподьзуют для работы 
каждый погожий час.

При ведренной погоде 
оставшимся семи колхозам 
района потребуется для пол
ного окончания уборки не 
больше двух дней.

И. шишов.
Зырянский р а й о н .

Почти повсеместно в об
ласти выращен неплохой уро
жай картофеля. Однако не
благоприятная погода за
трудняет его уборку, не дает 
возможности в полную силу 
использовать машины, об
легчающие трудоемкую рабо
ту на картофельном поле. 
Основное производство кар
тофеля сконцентрировано в 
совхозах пригородного Том
ского района. А здесь еще 
не выкопаны клубни на 900 
гектарах. Не повсеместно уб
ран картофель и в ряде дру
гих районах области.

Очень большую помощь 
труженикам села в эти не
легкие для них дни оказыва
ют коллективы предприятий 
и организаций Томска, рабо
чие и служащие других го
родов и районных центров. 
Хорошо помогают студенты 
вузов и техникумов — ты

сячи юношей и девушек в 
нелегких условиях ненастной 
погоды вместе с тружени
ками сел спасают урожай 
«второго хлеба».

В совхозах и колхозах за
сыпают картофель на семе
на и большое количество про
дают государству. Весомый 
вклад в выполнение народно
хозяйственного плана вносит 
население. Как сообщил ре
дакции главный инспектор по 
закупкам и качеству сель
хозпродукции по Томской 
области В. Д. Сёлуяяов, к 
30 сентября картофеля на за
готовительные пункты в 

‘ счет выполнения народнохо
зяйственного плана поступи
ло 35,5 тысячи тонн. Из них 
19, 2 тысячи тонн закуплено 
у населения.

В предыдущем номере га
зеты сообщалось о том, что 
с народнохозяйственным пла-

С о в м е с т н ы м и  
у с и л и я м и

ном продажи картофеля 
справилось : подавляющее 
большинство северных райо
нов области. В южной зоне 
выполнен план в Кожевнн- 
ковском, Первомайском, 
Шегарском и Тегульдетском 
районах.

В целом по области, народ
нохозяйственный план заку
пок картофеля выполнен на 
89 процентов.

Прогноз синоптиков на ок
тябрь неблагоприятный! По
этому нужно завершить 
уборку картофеля возможно 
быстрее. Ненастье усложня
ет труд в поле, а надвигаю
щиеся заморозки грозят уро
жаю. В этих условиях,, когда 
невозможно в полную силу 
использовать картофелеубо
рочные машины, помощь го

рожан селу особенно необхо
дима.

Чтобы эта помощь была 
действенной, со стороны ру
ководителей - и . .специалистов 
совхозов должны предприни
маться все меры по созданию 
горожанам условий для нор
мальной работы в поле. Од-, 
нако в некоторых хозяйствах 
из-за неорганизованности и 
неоперативности руководства 

* приезжающие копать карто
фель люди подолгу простаи
вают. Это наносит’ двойной 
урон — ведь пустуют рабо
чие места на предприятиях, 
закрываются учебные ауди
тории, и в то же время те, 
кто на время покинул заво
ды, вузы, техникумы, не мо
гут работать на полях в пол
ную силу. ■

Большая армий горожан, 
ежедневно выезжающая в 
эти дни на картофельные по
ля, естественно, требует до
полнительных забот руково
дителей. хозяйств, особой их 
оперативности, умелой , рас
становки сил. Нужно уметь 
справляться с возросшей на
грузкой. Все собственные и 
привлеченные ресурсы в 
каждом хозяйстве должны 
использоваться сполна.

Из-за ненастья картофель 
очень сырой, грязный, и воз
никла необходимость в .его• 
просушивании перед засып
кой на хранение. В против
ном случае убранные клубни 
м огут. сгнить. Областными 
партийными и советскимиор- 
ганами принято решение о 
том, "чтобыхоколо десяти; ты
сяч тонн картофеля было др- 
ставлено на ряд томских за
водов. где подготовлены по
мещения, й которых карто
фель, будет высушен и пере
бран. Отсюда затаренные и 
подсушенные клубни отпра
вят в хранилища.

Надо сполна убрать и со
хранить весь урожай карто
феля.

ПОСЛАНЦЫ БРАТСКОЙ ВЕНГРИИ 
НА С О В Е Т С К О Й  З Е М Л Е

ЛЕНИНГРАД. 28 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Сердечно, по-братскн при
нимают ленинградцы венгерскую пар
тийно-правительственную делегацию. 
Сегодня Первый секретарь ЦК ВСРП 
Я. Кадар, члены Политбюро ЦК ВСРП 
■— Председатель Совета Министров 
ВНР Е. Фок, секретарь ЦК ВСРП 
К. Намет, главный редактор журнала 
«Таршадалми семле» В. Венке и другие 
венгерские товарищи продолжали знако
миться с городом, его историческими 
памятниками.

Вместе с венгерскими друзьями были 
член Политбюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС М. А. Суслов, кандидат в 
члены Политбюро ЦК КПСС, первый се
кретарь Ленинградского обкома КПСС 
Г. В, Романов, советские . товарищи, 
сопровождающие делегацию в поездке в 
Ленинград, руководители партийных я 
советских организаций города.

Делегация побывала в Раздйве, где в 
1917 году В. И. .Ленин скрывался от 
ищеек контрреволюционного временно
го правительства, осмотрела музей-па
мятник «Шалаш», ознакомилась с экс
позицией музейного павильона. От име
ни партийно-правительственной делега
ции ВНР в Книге почетных посетителей 
Янош Кадар оставил запись.

Гости посетили бывшие рубежи обо
роны города на берегу реки Сестры. 
Здесь, на 38-м киломепрё Приморского ’ 
шоссе, они осмотрели , памятный ком
плекс. Это — один из памятников, уста
новленных на 200-километровом зеле
ном поясе Славы, который сооружен в 
честь героических защитников Ленин
града во второй мировой войне. ”

Посланцы братской страны и сопро
вождающие их лица посетили крейсер 
«Аврора». На мачте корабля был под
нят государственный флаг ВНР. Эки
паж крейсера, его ветераны сердечно, 
приветствовали гостей. Члены делега
ции осмотрели корабельный музей, 
орудие, из которого был произве
ден исторический выстрел в октябре 
1917 года.

Венгерские друзья в память о посе
щении корабля революции сфотографи
ровались с авроровцамп, оставили 
запись в Книге почетных посетителей.

Члены партийно-правительственной 
делегации Венгерской Народной Рес
публики осмотрели художественные 
коллекции Эрмитажа. Среди много
численных экспонатов — работы извест
ных венгерских мастеров Кишфалуди 
Штробля, Франка, Уитца Мохачи, дру
гих художников и скульпторов братской 
стрйны.

Гости побывали на развернутой в за
лах Эрмитажа выставке «Сокровища 
гробницы Тутанхамона».

Вечером делегация была в Академи
ческом театре оперы и балета имени 
С. М. Кирова на спектакле «Лебединое 
озеро». В ложе, украшенной государст
венными флагами ВНР, СССР и 
РСФСР, вместе с товарищем Яношем 
Кадаром и другими членами венгерской 
партийно-правительственной делегации 
были товарищи М. А. Суслов, Г.'В. Ро
манов, советские официальные лица, 
сопровождающие делегацию в поездке, 
секретари Ленинградских обкома и гор
кома КПСС.

Перед началом спектакля были испол
нены. государственные гимны ВНР и 
СССР.

ЛЕНИНГРАД, 28 сентября. (Корр. 
ТАСС). Сегодня поздно вечером пар
тийно-правительственная делегация 
ВНР во главе с Первым секретарем 
Центрального Комитета Венгерской 
социалистической рабочей партии Яно
шем Кадаром отбыла из Ленинграда в 
Москву.

Тем же поездом отбыли находившие
ся в Ленинграде вместе с партийно- 
правительственной делегацией ВНР 
член Политбюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС М. А. Суслов, член ЦК 
КПСС, помощник Генерального секре

таря ЦК КПСС К. В. Русаков, член ЦК 
КПСС-, заместитель министра иностран
ных дел СССР Н. Н, Родионов, чден ЦК 
КПСС, посол СССР в Венгерской На
родной Республике В. Я. Павлов, заме
ститель заведующего отделом ЦК КПСС 
Г. А. Киселев.

На Московском вокзале, украшенном 
государственными флагами ВНР, СССР 
и РСФСР, делегацию и сопровождаю
щих ее советских товарищей провожали 
кандидат в члены Политбюро. ЦК КПСС, 
первый секретарь Ленинградского обко
ма КПСС Г, В. Романов, член ЦК 
КПСС, первый секретарь Ленинградско
го горкома КПСС В. И. Аристов, кан
дидат в члены ЦК КПСС, председатель 
исполкома Леноблсовета А. И. Шиба- 
лов, секретари Ленинградских обкома и 
горкома КПСС.

Гостей тепло проводили многочислен
ные представители трудящихся Ленин
града. * * *

29 сентября из Ленинграда в Москву 
возвратилась партийно-правительствен
ная делегация , Венгерской Народной 
Республики во главе с Первым секре
тарем ЦК ВСРП Я. Кадаром.

Вместе с делегацией в Москву воз
вратились член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС М. А. Суслов, дру
гие советские товарищи.

На Ленинградском вокзале, украшен
ном государственными флагами” ВНР и 
СССР, венгерскую партийно-прави
тельственную делегацию встречали член 
Политбюро ЦК КПСС, первый секре
тарь МГК КПСС В. В. Гришин, канди
дат в члены Политбюро ЦК КПСС, се
кретарь ЦК КПСС IT. Н. Демйчев, се- 

■ кретарь ЦК КПСС К. Ф. Катушев, 
член ЦК КПСС, заместитель Председа
теля Совета Министров СССР М. А. Ле- 
сечко, другие официальные лица.* ’ * *

29 сентября члены венгерской пар- 
тийно-правительствёНной делегации по
сетили свиноводческий промышленный 
комплекс Кузнецовский совхоза-комби
ната имени 50-летия СССР Наро-Фо
минского района. В гостях у животново
дов были Председатель, Совета Минист
ров ВНР Е. Фок, секретарь ЦК ВСРП 
К. Немет, главный редактор журнала 
«Таршадалми семле» В. Венке и другие 
венгерские товарищи.

( В поездке в подмосковный совхоз 
делегацию ■ сопровождали: член ЦК
КПСС, заместитель Председателя Сове
та Министров СССР М. А. Лесечко, 
член ЦК КПСС, первйй секретарь Мо
сковского областного комитета * КПСС 
В. И. Конотоп и другие.

Цветами, хлебом-солью встретили 
венгерских друзей рабочие и работницы 
совхоза. Гостей тепло приветствовали 
руководители партийных и советских 
организаций области и района.

В дружеской беседе со специалистами 
комплекса гости были ознакомлены с 
хозяйством. Им сообщили, что комплекс 

• Кузнецовский одно из крупнейших 
свиноводческих хозяйств Подмосковья, 
пионер в области индустриализации 
этой отрасли. Здесь достигнута высокая 
степень механизации и автоматизации 
трудоемких производственных процес- 
сов, полностью механизирована раздача 
кормов, уборка животноводческих поме
щений и поддержание в них микрокли
мата.

Венгерские друзья осмотрели ком
плекс, животноводческие помещения. 
Они подробно интересовались вопроса
ми организации конвейерного произ
водства свинины, его рентабельности и 
дальнейшего увеличения выпуска про
дукции.

В Книге отзывов венгерские товарищи 
отметили, что коллектив, состоящий из 
специалистов высокой квалификации, 
добился выдающихся результатов, тру
дится с большим энтузиазмом. Члены 
делегации поздравили работников сов
хоза с достигнутыми результатами, от 
всей души пожелали им новых больших 
успехов.

29 сентября в Кремле состоялась 
встреча Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Брежнева с Пер
вым секретарем ЦК ВСРП товарищем 
Яношем Кадаром.

В ходе беседы были обсуждены во
просы дальнейшего расширения и. углуб
ления сотрудничества между Советским 
Союзом и Венгерской Народной Рес
публикой во всех сферах жизни обще
ства. При этом было подчеркнуто, что 
основой политического союза СССР и 
ВНР являются тесные, постоянно креп
нущие связи и братская солидарность 
марксистско-ленинских партий' обеих 
стран — КПСС и ВСРП.

Товарищи Л. И. Брежнев я  Я. Кадар 
обменялись мнениями по широкому 
кругу актуальных международных про
блем, представляющих взаимный & инте
рес. Особое внимание было уделено 
вопросам борьбы социалистического . со
дружества за укрепление мира и разряд
ку международной напряженности в Ев
ропе и во всем мире.

Встреча товарищей Л. И. Брежнева и 
Я. Кадара прошла в братской, сердечной 
обстановке, в духе полного взаимопо
нимания и единства взглядов по все.н 
обсуждавшимся вопросам..

(ТАСС).

ДРУЖЕСКАЯ ВСТРЕЧА ТрВАРИЩЕЙ 
Л. И. БРЕЖНЕВА И Я. КАДАРА

Вахта ж ивотноводов. При тех же кормах-больш е продукции
В хозяйствах области нача

лось обсуждение постановле
ния бюро обкома КПСС «О 
мерах по организцции учета 
и рациональному использо
ванию кормов в зимний пе
риод 1.974— 75 гг. в колхо
зах и совхозах области».

В совхозах Кожевников
ского района за последние 
три года затрачивалось на 
единицу продукции на 15 — 
25 процентов кормов больше, 
чем в Первомайском и Зы

рянском районах, при луч
шей обеспеченности корма
ми надои здесь были значи
тельно' ниже. И ..сейчас, об
суждая постановление бюро 
обкома КПСС, кожевников-, 
цы намечают пути увеличе
ния производства животно
водческой продукции в зим
ний период, принимается ряд 
мер по обеспечению учета и 
рациональному использова
нию кормов.

Б У Д Е Т  У Ч Е Т - Б У Д Е Т  Д О Х О Д

Нынешний год для живот
новодов нашего хозяйства 
складывается удачно. Осо
бенно хорошо доярки и скот
ники потрудились летом. В 
июле средний надой от ко
ровы по совхозу составил 
400, в августе — 434, в 
сентябре — брлее 350 кило
граммов молока.

родовое обязательство 
коллектива — 3.100 кило
граммов. За 9. месяцев мы 
надоили более 2.560 кило

граммов молока от коровы. 
Так что сможем не только 
выполнить, но и перевыпол
нить взятое обязательство на 
100— 120 килограммов.

Уже за 9 месяцев выпол
нен годовой план продажи 
мяса. Этому способствовал 
организованный в хозяйстве 
интенсивный откорм скота.

С 26 сентября мы пере
шли на зимний распорядок. 
Главное сейчас — не допу
стить большого снижения на

доев. До середины сентября 
мы надаивали по 12— 12,5 
килограмма молока от коро
вы. Сейчас надои упали до 
10— 10,5 килограмма. Чтобы 
удержаться на этом уровне, 
мы даем дойным коровам 
полуторную норму силоса, 
килограмм концентратов и 
еще по 200 граммов на. на
доенный литр.

Несмотря на неблагопри
ятные! погодные условия, 
летом совхоз сумел запасти 
необходимое количество кор
мов.

Для дальнейшего улучше
ния снабжения городского 
населения продуктами пи
тания нам необходимо увели
чить в ' зимний период 
1974— 1975 годов производ
ство, молока не менее чем на 
6 процентов, мяса —’ на 
8 процентов.

Как, этого ; : 'добиться? 
Прежде всего за счет Деткой 
организации учета и рацио- 
онального использования 
кормов в зимний период. 
Опыт нашего хозяйства по
казал, что во время зимовки

мы допускаем большой пере 
расход кормов. Мы затрачи
ваем их на производство еди
ницы животноводческой про
дукции на 10— 15 /процен
тов больше, чем во многих 
хозяйствах . таких южных 
районов, как Первомайский 
и Зырянский, Происходит 
это от уверенности, что кор
мов хватит. Но запасы, ка
кими бы они ни были боль
шими, в конце концов исто
щаются. В результате на ис
ходе зимовки скот перево- 

. дим на скудный паек.
Нынешняя ' зимовка дол

жна пройти организованнее. 
У нас все приготовлено для 
дрожжевания кормов. Наст
роен агрегат для измельче
ния соломы. Корм задаем 
обогащенный ' витаминными 
и минеральными добавками. 
В октябре в корм будет до
бавляться хвойная мука.

Задача наших животново
дов — так же эффективно, 
как и летом, повышать про
дуктивность скота, трудить
ся под девизом «При тех же 
кормах — больше продук

ции животноводства».
М. НАБАСОВА,

Л. ШЕРИНА, 
доярки Осиновсвой фер
мы совхоза «Восход» 
Кожевниковского рай

она;
И. УЗГОРОВ, 

заведующий фермой;
Н. БОЧКОВ, 

главный зоотехник сов
хоза.

Мы попросили главного 
зоотехника районного объе
динения совхозов А. П. 
Алексеева прокомментиро
вать выступление осннов- 
ских животноводов.

— На фермах нашего 
райоца, — рассказал Алек
сей Павлович, — продол
жается перевод скота на 
зимнее, содержание. . Пожа
луй, -безболезненнее, чем в 
остальных хозяйствах, , про-, 
ходит, это в совхозах . . «Вос
ход» и «Ювалинский». Осо
бенно хорошо , организована 
работа на Осиновской фер
ме. Здесь своевременно был 
осуществлен ремонт коров

ников, подготовлен свинар
ник-маточник. До. 25 сентяб
ря коровы паслись на све
жих. выпасах, предназначен
ных для зеленого конвейера, 
кроме того, получали до 30 
килограммов сочной под
кормки.

Суточные надои в первой 
половине месяца составляли 
12 — 12,5 килограмма моло
ка от коровы. Организован
но и быстро перевели здесь 
скот в стационарные поме
щения. Надои в среднем по 
совхозу превышают 10 кило
граммов молока от коровы и 
пока остаются самыми высо
кими в районе. У ферм со
здан.запас кормов, оборудо
вана, и огорожена фуражная 
площадка. Фуражир ведет 
учет расхода кормов. Создан 
транспортный отряд по под
возке кормов к ферме.

Регулярно -подводятся 
итоги работы доярок и .скот
ников. Можно сказать, что 
осиновцы одними из первых 
в районе: включились в поход 
за экономию и бережное рас
ходование кормов.

Однако обстановка в ряде 
хозяйств района .остается 
тревожной. Более чем на по
ловине ферм района скот 
продолжали пасти до Нонца 
сентября. Длительные пере
гоны, скудный рацион при
вели к резкому снижению 
надоев. Задержка с перево
дом дойного стада в зимние 
помещения объясняется их 
неподготовленностью. Наибо
лее сложная обстановка в 
совхозе «Дубровский». 
Здесь надои молока снизи
лись в конце сентября на 
отдельных фермах до 5,9 
килограмма. Валовый надой 
по совхозу с начала сентяб
ря снизился на 4 тонны.

Очень медленно ремонти
руют коровники на Кожевни- 
ковской и Мулловинской 
фермах этого хозяйства. 
Здесь так много недоделок, 
что скот едва ця поставят в 
стационар до конца первой 
декады октября/

Медленно переводят скот 
. в .зимние помещения в сов. 
хазах «Елгайский» и «Ма
линовский».

Бюро  ̂обкома КПСС 
зало- районные сельскох 
ственные органы, руно: 
телей и специалистов с 
зов повысить эффектив! 
использования кормов 
править все усилия селЕ 
тружеников на бэзуслс 
выполнение народнохс 
ственных планов и со т  
стических обязательств, 
нятых на 1974 год, дал. 
шее увеличение п-роизв* 
ва и заготовок про.ду 
животноводства в 1975 
на основе наиболее р-г 
нального использования 
мов, строгого учета.

В совхозах созданы- кс 
сии, которые проводят ш 
таризацйю и анализ кот 
Составлены планы пом( 
ного расходования кор 
суточные рационы.

. Задача состоят в том, 
бы каждый килограмм к< 
шел в дело, оборачив 
дополнительной продукт 
Наличие кормов позв 
нам производить ироду: 
больше, чем мы произво, 
ДО СИХ пор.
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«Партия ставит задачей воспитание всего 
населения в духе на уч н о го  к о м м у н и зм а , 
добиваясь, чтобы трудящиеся глубоко понимали 
ход и перспективы мирового развития, пра
вильно разбирались в событиях внутри страны 
н на международной арене, сознате л ьн о  
строили жизнь по -  Коммунистически i>.

(Из Программы КПСС).
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Повышать эффективность учебы
В системе партийного и комсомольского образования, 

экономического всеобуча начался новый учебный год.
Накануне учебного года состоялся пленум областного 

комитета партии, обсудивший вопрос «О задачах област
ной партийной организации по дальнейшему повышению 
эффективности марксистско-ленинской учебы и экономи
ческого образования руководящих кадров». На пленуме 
были тщательно проанализированы вопросы повышения 
эффективности политического и экономического образова
ния коммунистов, всех трудящихся, марксистско-ленин
ского образования руководящих кадров, подготовки про
пагандистов, совершенствования партийного руководства 
этим важным участком работы.

Начало учебного года •—• большое событие в жизни 
каждого коммуниста, комсомольца, партийных организа
ций, пропагандистов, всех слушателей кружков, школ, се
минаров, университетов марксизма-ленинизма,.

Нынешний учебный год особенный. Он совпадает с за
вершающим годом девятой пятилетки, 30-летием Победы 
советского народа в Великой Отечественной войне. Как и 
прежде, нынче внимание будет сосредоточено на глубоком, 
изучении трудов классиков марксизма-ленинизма, мате-, 
риалов XXIV съезда КПСС и других документов партии. 
Особое внимание будет уделено вопросам, вытекающим из 
решений апрельского и декабрьского (1973 г.) Пленумов 
ЦК КПСС, обращений Центрального Комитета к партии и 
народу в связи с задачами на, 1974 год и выборами в Вер
ховный Совет СССР, а также из выступлений Генераль
ного секретаря ЦК КПСС товарища Леонида Ильича Бре
жнева на декабрьском Пленуме ЦК КПСС, торжествен
ном заседании, посвященном 20-летию начала освоения 
целины, XVII съезде ВЛКСМ. Первые занятия прохо
дят по изучению речи товарища Л. И. Брежнева перед из

бирателями Бауманского избирательного округа города 
Москвы «Все для блага народа, во имя советского че
ловека».

Новый учебный год знаменуется значительным расши
рением масштабов политического и экономического обра
зования. В системе партийного и комсомольского образо
вания будет заниматься почти 80 тысяч слушателей, бо
лее 100 тысяч — в системе экономического образова
ния, школах коммунистического груда.

Партийные организации, кабинеты политического про
свещения провели значительную работу по подготовке к 
занятиям. Вовремя были скомплектованы кружки, школы 

'и семинары, подобраны пропагандистские кадры, члены 
методических советов. Хорошо подготовились к началу 
учебного года партийные организации, кабинеты полити
ческого просвещения электротехнического, манометрово
го, электролампового заводов, объединения «Сибкабель»^, 
Ленинский, Советский, Бакчарский, Александровский 
райкомы партии, Асиновекий, Колпашевский горкомы 
КПСС, партком' Стрежевого и некоторые другие.

Большое внимание партийные комитеты уделили учебе 
руководящих кадров. Они будут заниматься в областной, 
32 городских и районных школах партийно-хозяйственно
го актива. Здесь впервые будут изучаться научные про
блемы управления трудовыми производственными кол
лективами, а также правовые аспекты управления.

Свой 31-й учебный год начал Томский университет 
марксизма-ленинизма. На его факультетах нынче почти 
две тысячи слушателей. Кроме двух филиалов на заводах 
г. Томска, работает филиал университета в политехниче
ском институте, впервые откроет свои двери филиал в го-- 
сударственном университете. Будет работать также фили
ал университета марксизма-ленинизма в городе Асине.

Более 20 тысяч комсомольцев начнут учебный год.. Ле
нинским уроном «Учимся коммунизму, строим комму
низм!». . ,

Весуи занятия в системе партийной и комсомольской
„учебы экономического образования нынче будут боДее 
8 тысяч пропагандистов. ■ К этой ответственной работе 
привлечены наиболее квалифицированные, теоретически 
гра.мотные, методически подготовленные люди.

Прошли курсы и семинары пропагандистов, организо
ванные обкомом, горкомами и райкомами партии. Немало 
сделано для улучшения информирования пропагандистов, 
методической помощи им.

Особое значение приобретает эффективность пропаган
дистской работы, дальнейшее , повышение роли пропаган
дистов как идейных наставников, воспитателей и органи
заторов масс. В связи с этим очень важно обеспечить Ши
рокое распространение инициативы пропагандистов Мос
ковского электромеханического завода имени Владимира 
Ильича и Ивановского камвольного комбината^имени^Ле- 
нияа, выступивших с призывом: «Знания, идейную убеж
денность, организаторский талант — на службу пятилет
ке».

Итак, учебный год начался. Важно уже с первых дней 
занятий приковать внимание партийных комитетов к орга
низации политической и экономической учебы, установить 
систематический контроль за качеством занятий, усилить 
партийное руководство этим участком работы, как это 
подчеркивалось на пленуме областного комитета партии, 
обеспечить дальнейшее повышение эффективности поли
тического и экономического образования.

Желаем слушателям .и пропагандистам, всем, кто от
правился в поход за политическими и экономическими 
знаниями, творческих успехов в этом важном "деле.
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Сейчас, в самом начале 
учебного года, очень важно 
детально проанализировать 
накопленный ранее опыт про
пагандистской работы с тем, 
чтобы лучше его закрепить и 
развить, устранить недостат
ки.

В сети политического про
свещения железнодорожного 
узла в прошлом .учебном го

ловек ведут пропагандист
скую работу более 10 лет. 
12 являются первыми руко
водителями предприятий. 
Это обстоятельство во мно
гом и определило идейное 
содержание занятий, тесную 
связь изучаемого материала 
с жизнью и задачами коллек
тивов. '

Важнейшей формой учебы

ганизациях локомотивного 
депо (секретарь партийной 
организации В, Н. Дратков- 
ский) и вагонного депо (се
кретарь партийной организа
ции А. П. Горелкин).

ду изучались важные теоре-. пропагандистов являются се
тические вопросы и пробле
мы. Например, в пяти шко
лах основ марксизма-лени
низма закончено изучение 
диалектического материализ
ма. в трех — исторического 
материализма, слушатели 
двух школ изучали экономи
ческую теорию. Слушатели 
теоретических семинаров 
изучали проблемы: «Совре
менная эпоха и мировой ре
волюционный процесс», «Со
единение достижений науч
но-технической революции с 
преимуществами социалисти
ческой системы хозяйства», 
«Международная деятель
ность КПСС по осуществле
нию решений XXIV съезда 
партии» и проблемы нравст
венного воспитания совет
ского человека.

Проведенный анализ сви
детельствует' о значительно 
возросшей учебной активно
сти слушателей, более глубо
ком усвоении материала. 
Большая часть слушателей 
(55 процентов) показала хо
рошие знания.

Вот что говорит о своих 
слушателях пропагандист 
Владимир Павлович Холод- 
кбв: «Нетрудно заметить,
как повысились знания слу
шателей, изменилось отно
шение к учебе, как знания 
плодотворно сказались на их 
трудовой и политической ак
тивности. Вначале занятия 
проходили неактивно. Мно
гие слушатели не верили в 
свои силы и способности. 
Теперь обстановка в корне 
изменилась. На занятиях нет 
равнодушных. Каждый стре
мится выступить, высказать 
свое мнение". На занятиях 
нередко возникают товарище
ские дискуссии, диспуты».

Из 25 его слушателей 20 
являются ударниками комму
нистического труда, почти 
все активно участвуют в об
щественной жизни, 14 чело
век ведут а.ктивную полити
ческую работу, являются 
агитаторами я политинфор
маторами.

Владимир Павлович хоро
шо владеет методикой прове
дения занятий. Он проводит 
их ягиво и интересно, свобод
но и убедительно. Умело 
применяет наглядные посо
бия.

Нешкжо проводят полити
ческие занятия пропа
гандисты Нина Мироновна 
Новокшонова, Григорий Ива
нович Тригорлов, Павел 
Ильич Погребняк, Геннадий 
Васильевич Трофимов, Ва
лентин Николаевич Васенев.

Партийным организациям 
узла удалось привлечь' к 
пропагандистской работе 
наиболее грамотных и подго
товленных коммунистов, име
ющих не только высшее об- 
разование, но и солидный 
опыт воспитательной работы 
с людьми. Из 16 руководите
лей школ и семинаров 6 че-

минары при Доме политиче
ского просвещения. Кабинет 
политического просвещения 
узла строго контролирует 
участие в этих семинарах 
своих пропагандистов.

Оперативной и действен
ной формой работы с пропа
гандистами являлись также 
ежемесячные семинары-сове
щания при кабинете полити
ческого просвещения. Прово
дились они дифференциро
ванно отдельно с руководи
телями школ основ марксиз
ма-ленинизма, семинаров я 
комсомольских кружков. На 
этих семинарах не только 
подводились итога, занятий, 
но и широко обсуждались 
вопросы методики, идейное 
содержание занятий и опыт 
работы пропагандистов.

Большой популярностью 
у пропагандистов пользова
лись консультации, проводи
мые раз в неделю кабине
том политического просвеще
ния. Здесь пропагандист 
имел возможность не только 
глубже усвоить вопросы те
мы, но и обсудить план заня
тий, подобрать местный ма
териал. В беседе с пропаган
дистом нам удавалось и про
верить его подготовленность 
к занятиям. На эти консуль
тации мы не только ждали 
пропагандистов, но и пригла
шали их.

Коллективным органом ру
ководства учебно-методиче
ской работой становится ме
тодический совет. Он состоит 
из 7 человек. В его состав 
вошли наиболее опытные и 
теоретически подготовленные 
пропагандисты. Работа его 
строилась в двух направле
ниях: методические совеща
ния, где коллективно обсуж
дались методические вопро
сы, и оказание помощи про
пагандистам путем посеще
ния их занятий.

Методические совещания 
,мы проводили раз в Два ме
сяца. На них обсуждались 
вопросы*, методика примене
ние наглядных пособий на 
занятиях; итоги взаимопосе- 
щения занятий; планы подго
товки и проведения  ̂теорети
ческих конференций и дру
гие. Члены методического со
вета побывали почти у всех 
пропагандистов, провели с 
ними подробный разбор заня
тий, высказали им немало 
хороших советов. *

Определилась система пар
тийного контроля за учебой 
коммунистов. Вопросы уче
бы, как правило, три раза в 
год обсуждаются на партий
ных собраниях и раз в квар
тал — на заседании партко
ма и партийных бюро. Ста
новится правилом слушать 
на заседаниях парткома от
четы не только секретарей 
партийных организаций и от
дельных коммунистов, но и 
пропагандистов. Наиболее 
организованно эта  ̂ работа 
проводилась в партийных ор-

Партийные организации 
стали больше уделять внима
ния учебе руководящих кад
ров, вовлечению их в пропа
гандистскую работу. Почти 
все первые руководители яв
лялись пропагандистами. Их 
заместители, начальники це
хов изучали в семинаре про
блему «Современная эпоха и 
революционный процесс». 
Организована экономическая 
учеба руководящего состава, 
начиная с первых руководи
телей и включая мастеров, 
бригадиров и инженерно-тех
нических работников.

В коллективах железно
дорожного узла было созда
но 26 школ коммунистиче
ского труда, которые объеди
няли 625 человек. Это свыше 
половины рабочих.

Важное место занимают 
массовые формы пропаган
ды. Работает узловой народ
ный университет обществен
но-политических и культур
ных знаний. В нем три фа
культета. На одном изуча
ются актуальные проблемы 
международной жизни, на 
втором — художественные 
сокровища городов и музеев 
мира и на третьем — осно
вы педагогических знаний.

В прошедшем году состоя
лись три теоретические кон
ференции; «Ленинский план 
технического перевооруже
ния железнодорожного тран
спорта и его претворение в 
жизнь», «В. И. Ленин о со
циалистическом соревнова
нии», «Ленин и комсомол».

Партийные организации 
стали планировать лекцион
ную пропаганду на весь учеб
ный год.

Однако в организации уче
бы в сети партийного и ком
сомольского просвещения и 
экономического .образования 
и, в массовой пропаганде еще 
много недостатков. ИнЬгда 
на занятиях слабо привлека
ются первоисточники, произ
ведения классиков марксиз
ма-ленинизма, документы 
партии и правительства. Это 
значительно снижает идей
ный уровень занятий. От
дельные пропагандисты пло
хо готовятся к занятиям и 
проводят их на низком тео
ретическом уровне, не свя
зывают вопросы теории с 
жизнью, практикой коммуни
стического строительства, с 
задачами коллектива. Это 
делает занятия малоинте
ресными, малоубедительны
ми.

Некоторые слушатели не 
только школ, но и семинаров 
не читают рекомендованную 
литературу и приходят на за
нятия неподготовленными.

Все наши минусы и плюсы 
мы тщательно проанализиро
вали. выработали систему 
мер по дальнейшему улучше
нию политической и экояомщ 
ческой учебы в свете тоебо- 
ваний XXIV съез-тя КПСС.

Г. ЗАВЬЯЛОВ, 
заведующий кабинетом 
политического просве
щения Томского желез

нодорожного узла.

■ к жШ&т:).
Пять лет работает пропа- 

гандистом в системе экономи
ческого образования на Том
ском мебельном комбинате 
Генрих Генрихович Ниденс.

Слушатели школы, которой 
он руководит, заинтересован
но изучают программный ма
териал, полученные знания 
стремятся применить на прак
тике. Не удивительно, что цех

№ 5, где работают многие 
слушатели школы, добивает
ся хороших экономических по
казателей, занимает первые 
места ■ в социалистическом со
ревновании производственнике 
коллективов комбината.

За активную пропагандист
скую деятельность Генрих 
Генрихович награжден грамо

той райкома КПСС, а за успе
хи в т0уде — орденом «Знак 
Почета» и знаком «Победитель 
социалистического соревнова
ния 1973 года».

На сн и м ке : Г. Г. Ниденс бе
седует со слушательницей 
Т. П. Рогозенко о подготов
ленном ею реферате.

Фото Н. Боловинцева.

За книги и конспект^ са
дятся коммунисты и ком
сомольцы, ветераны труда и 
молодежь. Пришел новый 
учебный год в системе по
литического д экономическо
го образования.

На первое занятие собра
лись и слушатели семинара 
«Основы научного управле
ния социалистическим про
изводством» в коллективе 
С МУ-1 «Химстроя». Руково
дит семинаром опытный 
пропагандист Вольф Исае
вич Школьников. О нем 
мне: и хотелось бы расска
зать.-

Агитатор, политинформа
тор, лектор, педагог, воспи
татель '■— все эти качества 
сочетаются у опытного и 
добросовестного пропаган
диста.

Первое занятие он провел 
17 лет назад, когда рабо
тал еще начальником участ
ка. Тогда он вел кружок ис
тории партии. Потом были 
другие кружки политпросве
щения, * экономические 
■школы, школы основ марк
сизма-ленинизма.

Сегодняшние слушатели 
его семинара — мастера, 
прорабы, начальники участ
ков, то есть командиры про
изводства. Они непосредст
венно . работают с людьми, 
практически решают произ
водственные вопросы. Зна
ние научных основ управ
ления производством помо
гает им в работе.' г

Уже с первых занятий 
прошлого учебного года бы
ли взяты под контроль слу
шателей основные технико- 
экономические показатели 
СМУ. На каждом последую
щем занятии пропагандист

ориентировал слушателей 
на анализ этих показателей. 
Слушатели .также по зада
нию пропагандиста анализи
ровали работу определен
ных участков или всего 
предприятия.

Так,'прораб Н. Д. Брес- 
ский подготовил реферат 
«Оперативно-производствен
ное планирование», .слуша
тель А. Н. Шляннн собрал 
данные по теме «Перспек
тивное строительство»,
F. П. Крутько проиллюстри
ровал цифрами и фактами 
из жизни своего СМУ тему 
«Планирование на современ
ном этапе». Умению анали
зировать производственную 
деятельность своего коллек
тива пропагандист постоянно 
учит своих слушателей.

В кружках и семинарах, 
которыми руководил В. И. 
Школьников, воспитаны де
сятки активистов пропаган
дистской и агитационно- 
массовой работы, многие 
продолжают учиться в выс
ших формах политической 
учебы.

А. П. Бардокии и В. А. 
Зырянов занимаются в уни
верситете марксизма-лени
низма, А. А. Васильченко 
стал руководителем школы 
коммунистического труда. 
5 слушателей являются лек
торами и политинформатора
ми в своих производствен
ных коллективах.

Н. НЕКРАСОВ, 
член методического со
вета кабинета политиче
ского просвещения уп
равления «Хнмстрой».

НА СНИМКЕ: 
Школьников.

В. И.

Фотр автора.

« С о ц и а л и з м  и т р  у д  »
В прошлом учебном году 

многие школы системы эко
номического образования за
кончили изучение курса «Ос
новы экономических зна
ний». На новый учебный год 
для них ..рекомендован курс 
«Социализм и труд», про
грамма которого рассчитана 
на 2 года.

Методике изучения его 
был посвящен четырехднев
ный семинар - руководителей 
районных секций, председа
телей методических советов,

пропагандистов системы эко
номического образования.

С докладом «Вопросы 
идейно-политической работы 
в свете постановления ЦК 
КПСС «О работе по подбору 
и воспитанию идеологических 
кадров в партийной органи
зации Белоруссии» выступил 
заведующий Домом полити. ' 
ческйго просвещения Н. П. 
Кириллов.

Лекторы обкома КПСС 
Ю. Н. Колов, В. А. Марты
ненко, Г,- М. Залесов прочи
тали лекции об актуальных

вопросах экономической н 
социальной политики КПСС, 
международной деятельности 
партии и государства, об 
идеологической борьбе на 
современном этапе. В лекци
ях ученых-экономистов и 
преподавателей вузов Том
ска В. А. Гага, Л. А. Варен
никовой, ,В. С. Дерябина, 
А. И. Афанасьева, а также 
ведущих специалистов обла
стных управлений и ведомств 
особое внимание было уделе
но теоретическим и практи
ческим вопросам повыше

ния эффективности произ
водства, производительности 
труда на основе техническо
го прогресса, совершенство
вания организации труда, по
вышения качества работы, 
дальнейшего развития твор
чества рабочих, социалисти
ческого соревнования.

Пропагандисты получили 
рекомендации по изучению 
передового производствен
ного опыта, применению ме
тода практических заданий.

На семинаре выступили 
ответственные работники об

кома КПСС с информацией 
о ходе выполнения планов и 
социалистических обяза
тельств и задачах по успеш
ному выполнению плана чет
вертого года и в целом девя
той пятилетки. Повышению 
роли школ коммунистическо
го труда в активизации со
циалистического соревнова
ния и движения за коммуни
стическое отношение к тру
ду посвятили свои беседы с 
пропагандистами председате
ли отраслевых обкомов проф
союзов.

А. ТОЛБАНОВ, 
консультант Дома поли
тического просвещения 

обкома КПСС.
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ВЕЗ ЗИМИН НЕТ ДВИЖЕНИЯ ВПЕРЕД
Пропагандист я молодой. 

Два года был руководите
лем школы по изучению 
основ экономических зна
ний. Слушатели школы — 
люди, с которыми я много 
лет работаю бок о бок. Это 
управляющий П. С. Вальчи- 
ков, заместитель его по рас
тениеводству В. И. Игла- 
ков, заведующий комплек
сом по выращиванию телят 
И. Т. Иглаков, бригадир 
В. Б. Шатров, начальник 
механизированного отряда 
В. И. Герман, трактористы 
П. С. Иглаков, И. И. Ив- 
кин, И. К. Герман, шофер 
„И. М. Дашкевич. Они очень 
заинтересованно относятся 
к изучению экономики, йбо 
разумно хозяйствовать в со
временных условиях без 
знаний невозможно, тем 
более в таком хозяйстве, 
как опытно-показательное, 
где постоянно рождается и 
внедряется новое, передо

вое. Наш опыт изучается и 
перенимается совхозами и 
колхозами.

Видимо, поэтому у  нас не 
было срывов занятий, хотя 
вполне понятно,. что в сель
скохозяйственном предприя
тии, где люди работают не 
под одной крышей, йе всег- 
гда представляется возмож
ность всем собраться вмес
те. Но строгий порядок, ус
тановленный у нас, — в 
день занятий все должны 
быть на месте — неукосни
тельно соблюдается. Этот 
порядок поддерживают ру
ководители отделения.

Занятия не могут сво
диться только к изучению 
теоретических проблем. 
Важно научить слушателей 
применять знания на прак
тике, анализировать эконо
мические показатели рабо
ты. Навыки экономического 
анализа помогают вырабаты
вать метод практических

заданий. Обычно задания 
даю группе слушателей, ко
торые затем в процессе со
беседования активно разби
рают тему, дополняют друг 
друга.

Чтобы занятия проходили 
с активным участием всех 
слушателей, были интерес
ны и управляющему, и трак
тористу, стараюсь давать 
задания, темы для высту
плений более тесно связан
ные с практикой его рабо
ты. При: этом приходится 
учитывать и общую подго
товку слушателей.

Действенности занятий, 
лучшему восприятию изу
чаемого способствует и на
глядность. Мы используем 
альбомы, диаграммы, диа
фильмы. Их я беру в на
шем кабинете политическо
го просвещения и библиоте
ке. Нередко наши занятия 
начинаются с обсуждения 
фильмов (художественных и

документальных), служащих 
иллюстрацией к теме, с бе
седы 6 новинках науки и 
техники, о недавно прослу
шанной публичной лекции 
или прочитанной интересной 
статье из газеты и журна
ла,

Когда представляется воз
можность, наша беседа на
чинается с обмена впечат
лениями от поездки на ку
рорт, в туристское путе
шествие по стране или за 
границу. Начав такой, как 
правило, непринужденный 
разговор о частностях, я 
стремлюсь подвести слушате
лей к обобщениям, к пока
зу преимуществ социалисти
ческой экономики, советско
го образа жизни. Беседа 
подчас выливается в рассказ 
о трудовых успехах страны, 
области, нашего хозяйства, • 
о высокой роли рабочего 
коллектива в коммунисти
ческом воспитании людей.

-Все мы знаем друг друга 
давно, все мы ветераны на
шего хозяйства. Поэтому 
наши беседы откровенны, 
проникнуты теплым уваже
нием друг к другу и стро
гой взыскательностью.

В новом учебном году 
мы будем заниматься по 
курсу «Социализм и труд». 
Могу сказать, что этот курс 
позволит слушателям зна
чительно углубить получен
ные ранее знания, даст бо
лее широкий кругозор, по
высит их трудовую и поли
тическую активность. Эко
номическая учеба — сред
ство развития социалисти
ческого соревнования за ус
пешное •выполнение реше
ний XXIV съезда КПСС, 
планов девятой пятилетки.

Ю. МАЛКОВ, 
пропагандист ® опытно
производственного хо
зяйства имени Б. Н.

Сидоренко.

I
*

м т ш м ш т шмимамимм

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



1 октября 1974 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ *

МИРНОЕ НЕБО НАШЕЙ ПЛАНЕТЫ
ТРУДОМ ГОЛОСУЯ ЗА МИР

Конвейер начал свое раз
меренное движение, как 
обычно, в 7 часов 10 ми
нут'утра. И, как ^обычно, 
около шестисот рабочих и 
служащих цеха № 6 при
ступили к новому трудовому 
дню. Уже через несколько 
минут першее партии гото
вых'изделий поступили в от- 
дел'теХййческого контроля, а 
оттуда' — на склад.

Все шло. как всегда. И 
все-таки этот рабочий день 
был необычным. На кален
даре была суббота. Коллек
тив Томского завода рези
новой обуви в этот день ра
ботал в Фонд мира.

—  На рабочих собраниях 
в цехах было решено прове
сти-этот., субботник и 10 про
центов заработка перечис
лить в Фонд мира, — рас
сказывает секретарь партко
ма завода Т. М. Корнеева.— 
У нас уже есть опыт органи
зации таких субботников.

«За активное* участие в 
деятельности Советского 
фонда мира и пополнение его 
добровольными взносами в 
интересах всеобщего мира, ' 
свободы и безопасности наро
дов». Эти слова написаны в 
почетной грамоте, которой 
правление Советского фонда 
мира наградило коллектив 
предприятия.

тг Когда узнаешь о награ
де, всегда приятно, — гово
рит начальник смены цеха 
вулканизации А. В. Мищен
ко. — Но эта награда осо
бенная. У меня брат погиб в 
Великую Отечественную вой
ну. Так что наша семья хо
рошо знает цену миру, добы
тому в бою. Сегодня мы

крепим мир трудом. Спроси
те любого из наших рабо
чих: для чего они в свой вы
ходной работают. И о жела
нии внести свой вклад в ук
репление мира вам скажет 
каждый.

Я последовал совету Анны 
Лаврентьевны и задал этот 
вопрос троим.

Г. И. КАРЕВ, вулканиза
торщик: — Мы понимаем,
что слова в защиту мира 
должны быть подкреплены 
реальными делами. Вот мы и 
работаем, трудом своим го
лосуя за мир. И не только на 
таких субботниках. Выпол
няя планы пятилетки, свои 
социалистические обязатель
ства, мы укрепляем нашу 
экономику,» мощь Советской 
державы — проводим в 
жизнь Программу мира, раз
работанную XXIV съездом 
партии. *

Л. В. КАЛАШНИКОВА, 
транспортировщнца: — Меня 
зовут Людмила Васильевна. 
Но своего настоящего отчест
ва я и не знаю. Когда вместе 
с Тасей, моей старшей сест
рой, мы попали в детский 
дом в Алупке, знали только 
имена и фамилию. Как звали 
наших родителей, кто они 
были, как погибли в Крыму 
во время войны — никто не 
знает...

Нас с сестрой спасли со
ветские люди, вырастила и 
воспитала Родина. Тася жи
вет в''Симферополе, у нее хо
рошая семья. И в моей жиз
ни все нормально: в этом го
ду закончила вечернюю шко
лу. думаю учиться дальше.

Вот уже три года, как я 
стала коммунистом. Гор

жусь, что принадлежу к пар
тии, цель которой — обес
печить мирную жизнь моему 
народу, всей планете. Ведь 
это большое счастье — не 
видеть войны, быть уверен
ной, что наши дети и внуки 
не узнают того, что приш
лось пережить в детстве мне 
и моим сверстникам. Я твер
до знаю, что все мои товари
щи по цеху чувствуют то же, 
что и я, — благодарность 
партии, , ее Центральному 
Комитету, глубокое удовлет
ворение внешней политикой, 
которую они осуществляют,.

Д. П. ИВАНОВ, окраечнк- 
яакировщик: — Моему стар
шему сыну Сереже 15 лет, 
младшей дочери Оле — пя
тый месян. А всего у нас пя
теро детей. Думаю, не надо 
доказывать, что и я, и моя 
жена Евдокия Антоновна хо
тим для наших детей мирно
го будущего, счастливой 
жизни. Потому я и вышел 
сегодня на работу, хотя и 
дома дел немало. Не будь 
Оля такой маленькой, жена 
тоже была бы сегодня здесь, 
мы ведь в одной бригаде ра
ботаем.

Многое можно было бы 
рассказать об эго-м суббот
нике. Как тщательно гото
вились к цемув цехах. Как 
каждый отложил личные де
ла — может быть, и очень 
важные. Как пришли в этот 
день на работу подростки из 
бригады Героя Социалисти
ческого Труда П. Ф. Фроло
вой. Но я назову только 
одно: производительность
труда у каждого рабочего 
была выше обычной.

В. МИХАИЛОВ.

В  Ф О Н А  М И Р А

Студенты и сотрудники 
Томского ордена Трудового 
Красного Знамени1 медицин
ского института внесли в 
Фонд мира в 1973 году поч
ти 5.000 рублей.

Большую разъяснитель
ную работу провели кафедры 
пропедевтической хирургии, 
акушерства, и гинекологии, 
факультетской терапии, нер
вных болезней, госпитальной

терапии, патологической ана
томии, глазных болезней и 
другие. .

Наиболее активными 
вкладчиками стали профес
сора к. В. Лирман, А. А. 
Радионченко, Н. В. Шубин, 
С. П. Ходкевич, доценты
A. М. Шварц, М. П. Страхо
ва, А. Г. Клименко, асси
стенты Р. В. Суздальская,
B. И. Черняева и многие 
другие. . .

Практическую помощь в 
работе нашей комиссии по
вседневно оказывает предсе
датель областного комитета 
защиты мира, ректор инсти
тута академик АМН СССР 
И. В. Торопцев.

В. ПОРТНЯГИН, 
председатель комиссии 
содействия Фонду мира 
медицинского института, • 
кандидат медицинских 

наук.

С О С О Б Ы М
С Т А Р А  И И  Е М

В день, когда на Томской 
карандашной фабрике реши
ли провести субботник и пе
речислить заработок в Фонд 
мира, коллектив выпустил 
карандашной дощечки на 
сумму около 9,7 тыся
чи рублей. Из нее мож
но сделать «одежду» для 
полутора миллионов каран
дашей. Участвовавшие в суб
ботнике перечислили в 
Фонд мира 475 рублей.

Особенно хорошо работа
ли в цехе № 2 А. М. Петро- 
ченко, Г. В. Неупокоева,

А. И. Лычковская, в цехе 
№ 3 — Т. В. Запрягаева, 
М. Г. Войцеховокая, М. М. 
Талапита, Р. М. Овчиннико
ва, М. В. Карбышев, в цехе 
№ 5 — Г. В. Румынина, 
Г. А. Апчурок. М. М. Ов
чинникова привела и свою 
сестру, не работающую на 
фабрике. Укладчица доще
чек К. П. Бальчунене при
шла на работу на час рань
ше. Каждый стремился эту 
смену отметить особой 'ста
рательностью.

Н. ТАРАКАНОВА.

Т а к о е  н е

Когда мы сегодня гово
рим о борьбе за мир, не
вольно всплывает в памяти 
тяжелое прошлое.

Родился я на Украине в 
многодетной крестьянской 
семье, которой вместе с 
другими семьями пришлось 
перенести все тяготы Вели
кой Отечественной войны. 
Детская память навсегда 
запечатлела ужасы гитле
ровской оккупации. Карате
ли грабили, издевались, 
расстреливали ни в чем не 
повинных людей. Они пыта
ли даже детей, причем ка
кие это были изощренные 
пытки!

Советские люди не Поко
рились фашистам. День 
ото дня ширилось парти
занское движение, люди от
казывались работать на 
врагов. И. это приблизило 
Победу.

Помню я и то, как тяже
ло было после войны пере
жить голод и разруху. 
Вместе со взрослыми ходи
ли мы весной по полям, вы
капывали свеклу и карто
фель. Какое это было для 
нас лакомство! Сейчас все 
кажется кошмарным сном,

но ведь это было, это все 
принесла война.

Как радостно смотреть 
сегодня на мирную жизнь 
советского народа, на на
ших детей — они всем обес
печены, над ними чистое 
небо. Надо зорко беречь 
это мирное небо.

Мы, нефтяники, всем 
сердцем одобряем политику 
нашей партии, в основе ко
торой забота о мире, забо
та о человеке. Нам понят
ны страдания обездоленных 
из мира капитала, страда
ния тех, кто стал жертвами 
фашиствующих банд и дик
таторских режимов. Труже
ники Стрежевого едино
душно поддерживают Совет
ский фонд мира. Нельзя 
допустить пожара новой ми
ровой войны.

МЫ все сделаем, чтобы 
наша великая Родина была 
могущественна, чтобы на 
земле был прочный мир -— 
залог счастья для всех лю
дей труда.

В. КАЛИНИЧУК, 
буровой мастер Стре- 
жевского управления 
буровых работ, лауреат 
Государственной пре
мии, член областной ко
миссии содействия Со
ветскому фонду мира.

В С Е С О Ю З Н Ы Й  М А Р Ш
Готовиться стать активны

ми строителями коммунизма, 
воспитывать себя патриота
ми и интернационалистами 
юйым ленинцам помогает 
Всесоюзный марш пионер
ских отрядов «Вс.егда го
тов!», где ведущими стали 
маршруты «Моя Родина — 
СССР» и «Мир и солидар
ность».

Разнообразны дороги мар
ша, по которым шагают ре
бята нашего района. Они 
стремятся узнать историю 
родного края, героев стар
шего поколения, встречаются 
с лучшими тружениками, 
сами приобщаются к труду.

Многие пионерские отря
ды переписываются с ребя

тами из других социалисти
ческих стран, проводят «не-, 
дели дружбы», фестивали, 
конкурсы рисунков. Итог 
всей работы за год - подво
дится на городском митинге, 
посвященном Дню защиты 
детей.

Не случайно поэтому на
ши ребята с первого года

создания Советского фонда 
мира стали его вкладчиками. 
Городской пионерский штаб 
стал инициатором этой пат
риотической работы. Он об
ратился к школьникам с 
призывом оказать практиче
скую помощь борцам за мир 
на земле. Ребята собирали 
металлический лом, макула
туру, трудились на полях, а

полученные деньги за свой 
труд передавали в копилку 
Советского фонда мира. 
Учащиеся внесли в Фонд 
мира уже около 1.500 руб
лей. Активными его, вклад
чиками : стали ребята из 
школ 1, 3, 4, 5, Тогур-
ской средней школы, Чажем- 
товской, ДальнёнсКой и мно
гих других.

М. СОПЫРЯЕВА, 
директор Колпашевско- 
го Дома пионеров, 
председатель городской 
комиссии содействия 

Советскому фонду мира.

ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ ФИЛЬМ 
«ПОДВИГ НОВОРОССИЙСКА»

Центральное телевидение СССР показало новый цвет
ной документальный телевизионный фильм «Подвиг Но
вороссийска». В кадрах этого фильма запечатлены торже
ства, посвященные вручению городу-герою ордена Ленина 
и медали «Золотая Звезда».

Высокую награду Родины новороссийцам вручил Гене
ральный секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев, который в 
годы Великой Отечественной войны был активным участ
ником и организатором битвы за Новороссийск. Фильм 
рассказывает о теплых и сердечных встречах товарища 
Л. И. Брежнева со своими однополчанами, с трудящими- 

■ся Новороссийска, о выступлении Генерального секретаря 
ЦК КПСС на торжественном заседании в городе-герое.

(ТАСС).

БУРС-НА ОБЪЕДИНЕНИЕ ВСЕХ НИРОЛЮБНВЫХ СИЛ
ТАШКЕНТ, 28 сентября. 

(ТАСС). После трехдневной 
плодотворной работы в Са
марканде участники между
народной встреЗи «Борьба за 
Мир и безопасность в Азии— 
насущная задача современ
ности» прибыли сегодня в 
Ташкент, где провели заклю
чительное . заседание. Вы
ступая на нем, заместитель 
председателя Советского ко* 
митета солидарности стран 
Азии и Африки академик 
Е. М. Жуков отметил, что 
встреча прошла в атмосфере 
доброжелательности и взаи
мопонимания, дала плодо
творные результаты.

Единодушно было принято 
обращение к общественности 
и народам Азии. В нем под
черкивается, что позитивные 
перемены в международной 
обстановке, которые произо
шли благодаря внешнеполи
тическим инициативам Со
ветского Союза, других со
циалистических стран, уси
лиям молодых независимых 
национальных государств, 
всей миролюбивой общест
венности планеты, привели к 
разрядке напряженности, к 
утверждению , принципов 
мирногЬ сосуществования. 
Эти перемены затронули и 
азиатский континент.

Однако, указывается в до
кументе, в Азии все еще 
остается много острых нере
шенных проблем и не ликви
дированы очаги напряженно
сти. Участники встречи при
звали общественность и на
роды Азии решительно про
тиводействовать непрекра- 
щающимся проискам импе
риализма, стремящегося вос
препятствовать превращению 
Индийского океана в зону 
мира и сохранить агрессив
ные блоки, расширить свои 
военные базы в этом районе 
земного шара.

Обращение призывает

объединить и активизировать 
усилия всех, . кто искренне 
заинтересован в том, чтобы 
в Азии каждый народ мог в 
условиях надежной безопас

ности решать насущные со
циальные, экономические и 
культурные проблемы.

Горячими аплодисментами 
было встречено предложение 
послать телеграмму Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС товарищу Л. И. Бреж
неву.

Участники встречи пригна
ли также письмо народу Уз
бекистана, в котором выска
заны добрые пожелания в

связи с предстоящим 50-ле
тием Узбекской ССР и Ком
партии Узбекистана.

Выступая на • закрытии 
встречи, кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вый секретарь ЦК Компар
тии Узбекистана Ш. Р. Ра
шидов заявил, что этот фо
рум представителей широкой 
общественности дал очень 
многое. Внесен существен
ный вклад в поиски эффек
тивных путей достижения 
прочного мира и развития 
ра зи о ст о р они его сот р у д нич е- 
ства на азиатском континен
те.

О С Т Р О В -  
В Е Л И К  А Н

БАКУ. На заводе метал
локонструкций треста «Аз- 
морнефтестрой» завершается 
монтаж самого большого 
блока из всех до сих пор 
сооруженных морскими стро
ителями республики.

Конструкцию высотой в 
32-этажный дом и весом 
около 250 тонн опуЬтят 
на дно Каспия. Она ста
нет опорой стального ост
ровка, площадь которого 
достигнет почти трех тысяч 
квадратных метров. Пред
назначенное для бурения 
разведочных скважин глубо
ководное основание будет 
установлено на перспектив
ной нефтеносной структуре 
неподалеку от городка-про
мысла Нефтяные Камни.

С ответственным заданием 
успешно справилась бригада 
кавалера ордена Трудового 
Красного Знамени Минахме- 
да Ярулова.

НА СНИМКЕ: члены
бригады (слева направо) 
Георгий Керакосян, Анато
лий Герасимов, Дмитрий Са- 
пачев и Абубекир Мамедов.

Фото В! Пащенко.
(Фотохроника ТАСС).

Более 30 лет трудится в коллективе Томского мебель
ного комбината слесарь Леонид Прокопьевич Пензов. 
Л. П. Пензов — рабочий высокой квалификации, новатор 
производства. В нынешнем году он внес три рационализа
торских предложения, давших экономический эффект две 
тысячи рублей.

НА СНИМКЕ: слесарь Л. П. Пензов.
Фото Н. Болотшщева.

ДРУЖЕСКИЕ ВСТРЕЧИ В ВАРШАВЕ
ВАРШАВА, 30 сентября. 

(ТАСС). Вчера в Варшаву 
пр приглашению правитель
ства Польской - Народной 
Республики с официальным 
визитом прибыл член Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

На Варшавском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами СССР и 
ПНР, А. А. Громыко встре
чали член Политбюро ЦК 
ПОРП, министр иностран
ных дел ПНР С. Ольшев
ский, член Секретариата 
ЦК ПОРП, заведующий 
международным отделом 
ЦК Г10РП Р. Фрелек, заве
дующий канцелярией Секре
тариата ЦК ПОРП Е. Ва
щук, первый заместитель 
заведующего международ
ным отделом ЦК ПОРП 
Г. Жебровский, заместите
ли министра иностранных 
дел ПНР, другие официаль
ные лица.

Среди встречавших были 
посол СССР в ПНР С. А. 
Пилотович и сотрудники по
сольства.

В аэропорту А, А. Громы

ко встретился с журнали
стами и сделал следующее 
заявление:

Мы рады вновь —- второй 
раз за последние полгода — 
вступить на землю братской 
социалистической Польши. 
Что хотелось бы прежде все
го сказать в этот момент?

В исторической по своим 
масштабам борьбе за мир и 

. международную безопас
ность Советский Союз, Поль
ская Народная Республика 
вместе с другими государст
вами нашего социалистиче
ского содружества выступа
ют единым фронтом, друж
но. Координация внешнепо
литических действий брат
ских стран. является сегодня, 
как никогда раньше, глубо
кой и эффективной.

Именно это позволяет 
нам — всем вместе и каж
дой страйк в отдельности— 
добиваться внушительных 
результатов на международ
ной арене.

При этом мы, конечно, не 
закрываем глаза на то, что 
задача упрочения мира и 
позиций социализма, кото
рую поставили перед собой

социалистические государ
ства, отнюдь не принадле
жит к разряду легких.

У всех нас живы в памя
ти те волнующие дни, когда 
социалистическая Польша 
отмечала тридцатилетие 
своего национального воз
рождения. Большой празд
ник братской Польши совет
ские коммунисты, весь наш 
народ восприняли и как свой 
праздник, ибо огромные до
стижения, которыми по пра
ву гордятся трудящиеся 
Польши, близки и дороги 
сердцам советских людей.

Мы дорожим отношения
ми дружбы и братства, 
сложившимися между наши
ми партиями, странами и 
народами. От имени совет
ского руководства хочу еще 
раз подчеркнуть, что в меж
дународных делах у нас нет 
более важцой задачи, чем 
неуклонное укрепление этих 
отношений тесного сотрудни
чества между всеми госу
дарствами социалистическо
го содружества..

Пользуюсь случаем, чтобы 
передать самые теплые по
желания жителям прекрас
ного города — Варшавы.

Несмотря на репрессии
Крепнущей солидарностью 

трудящихся разных профес
сий, все более тесным со
четанием ' экономических 
требований с политически
ми, растущей сознательно
стью рабочего класса ха
рактеризуются забастов
ки, прошедшие на этой 
неделе 'в странах капитала. 
Никакие репрессии властей 
не в состоянии запугать 
трудящихся, заставить отка
заться от борьбы за свои 
права.

400 рабочих судострои
тельной верфи города Свен- 
борга (Дания) преданы суду 
за участие в забастовках и 
манифестациях протеста 
против экономической поли
тики правительства страны. 
Представители 50 профсо
юзных организаций Дании 
провели в Копенгагене ми
тинг солидарности с судо
строителями Свенборга. 
Они подчеркнули, что ра
бочее движение Дании не на
мерено мириться с посяга
тельствами на право проф

союзов использовать забас
товку как оружие в поли
тической и экономической 
борьбе рабочего класса.

Портовики Генуи' протес
туют против демонтажа су
дов, принадлежащих груп
пе «Финмаре», что повлечет 
за собой' увольнение 12 ты
сяч трудящихся. К борьбе 
генуэзских портовиков при
соединились кораблестроите
ли города.

Пригрозив «строгим нака
занием», японский министр 
почт и телеграфа К. Харада 
потребовал от членов Все- 
японского профсоюза работ
ников связи отказаться от 
участия в забастовочной 
борьбе. Однако по всей 
Японии прошли традицион
ные осенние выступления 
трудящихся, видное место в 
которых заняли кратковре
менные забастовки связис
тов и железнодорожников.

По инициативе профсоюза 
«Лус и Фуэрса» в арген
тинской столице состоялся 
массовый митинг перед зда

нием «Итальяно-аргентин
ской электрической компа
нии». Более трех тысяч 
участников митинга потребо
вали осуществить национа
лизацию этой компании, 
принадлежащей швейцарско
му, бельгийскому, итальян
скому и аргентинскому ка
питалу.

Вторую неделю бастуют 
рабочие заводов американ- - 
ской компании «Форд» в Да- 
генеме и Хейлвуде. Стачка 
практически парализовала 
выпуск автомашин «Форд» 
по всей стране. Предприни
матели отказываются удо
влетворить требования о по
вышении заработной платы 
рабочим", обслуживающим 
прессы, и пытаются внести 
раскол в ряды трудящихся, 
угрожая массовыми уволь
нениями.

По сообщениям из Мад
рида, объявили забастовку 
500 рабочих электромехани
ческого завода «Роберт 
Бош». Бастующие требуют, 
в частности, восстановле
ния на работе своих това
рищей, уволенных за «под
стрекательство к стачке».

(ТАСС).

Экономический' ,  барометр
Обостряющаяся инфля

ция, энергетический и ва
лютно-финансовый кризисы 
ввязывают в странах Запада 
рост цен на предметы первой 
необходимости, экономиче
ский застой, а в конечном 
итоге — дальнейшее ухуд
шение положения трудящих
ся, вынужденных нести ос
новное бремя капиталисти
ческой экономики. *

ЛОНДОН. Энергетический 
кризис и повышение, цен на 
нефть серьезно отразились 
на состоянии английской 
экономики. От роста цен 
пострадали важнейшие от
расли промышленности Анг
лии, производящие 80 про
центов валового объема про
дукции и создающие поло
вину всего ■ национального 
дохода страны.

ПАРИЖ. Производство 
автомобилей во Франции со
кратилось в нынешнем году 
на,4 —7 -процентов, в зависи
мости от марки, а их прода
жа населению — на' 19 про
центов. Стремясь сохранить 
свей прибыли, автомобиле
строительные компании при
бегают «, частичным уволь
нениям и сокращению рабо
чей недели.

С другой стороны, посто
янно растут цены на авто
мобили. С начала нынешне

го года они поднялись на' 
1'2 процентов.
. КАНБЕРРА. Правитель

ство Австралии приняло ре
шение о девальвации авст
ралийского доллара на 12 
процентов. Новый курс те
перь будет 1,309 доллара 
США за один австралийский 
доллар. Сообщая об этом 
решении,, премьер-министр 
Австралий Г. Уитлем под
черкнул, что оно преследует 
цель стимулирования авст
ралийского ■ экспорта с 
целью предотвращения эко
номического застоя и безра
ботицы.

ВАШИНГТОН. В авгу
сте с. г. дефицит внешне
торгового баланса США до
стиг более чем 1,1 милли
арда долларов. Эю является 
«рекордным» дефицитом за 
один месяц за' всю историю 
США.

РИО -' ДЕ - ЖАНЕИРО. 
Внешний долг Бразилии со
ставляет сейчас 18 млрд, 
долларов и до конца года 
может возрасти до 21 млрд, 
долларов. Об этом заявил 
министр финансов Бразилии 
Мари,у Энрике Симонсен.

По словам министра, от
рицательное влияние на 
бразильскую экономику ока
зывает энергетический и ва
лютно-финансовый кризисы.

Он указал, что в этом году 
уровень инфляции в стране 
составит 32 процента.

БАНГКОК. Государствен 
ный дрлг Таиланда ряду за 
падвык стран достиг в те 
кущам году 2 млрд, дрлла 
ров. Лидер демократическо! 
партии Сени Прамот, высту
пая перед представителям! 
печати, Подчеркнул, что еже
годные выплаты по внешни* 
долгам и хронический дефи
цит платежного баланса яв 
ляютоя основными причина 
ми тех трудностей, которые 
переживает экономика Таи
ланда в настоящее время.

СИНГАПУР. Новая труп 
па рабочих сингапурско! 
электронной компании «Фэ
йрчайлд» — более 340 че
ловек — получила извеще
ния об увольнении из-за ра
стущих трудностей со сбы 
том готовой продукции.

По оценкам центральны! 
газет, нынешние неурядиць 
в электронной промышлен
ности Сингапура отражаю! 
экономические трудности ве
дущих стран иапиталистаче. 
сшпо__ мира —  основньйк 
потребителей производимый 
едесь радиотехнических-при
боров.

СТАСQ .
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Г,До в с т р е ч и ,  «Товарищ кино»!
Творческие встречи с яароДным артистом СССР, лауреа

том Государственных премий В. В. Санаевым состоялись 
г  в кинотеатрах имени Горького, имени Черных и- «Ок- 

тябрь».
В. В. Санаева зрители знают по Шопкм, фильмам. Поэ

тому такими дружньмя и горячими бвшк агало(диса1енты.
~ Зрители преподнесли артисту цветы, и сувениры.

* ¥ *
Группа популярных актеров кино побывала в гостях у 

рабочих завода резиновой -обуви. Тепло приветствовали 
. собравшиеся народного артиста СССР, лауреата. Государ
ственных премий В. Санаева, заслуженную артистку 
РСФСР В. Владимирову, артистов К, Столярова, -К,- Ру
дакову.

Гости говорили о своих творческих- замыслах, г о новых. 
съемках, ответили на вопросы. Заслуженная артистка 
РСФСР Валентина' Владимирова прочитала моноетог 
да фильма «Женщины». А Клара Рушянова выступала 
от имени своего героя —- всеми любимого Зайца из се
рии мультфильма «Ну, погоди!».

Вчера участники программы «Товарищ кино» возврати
лись в Москву. До, новых встреч, «Товарищ кино»!

НА СНИМКАХ: выступают Клара Румянова и народ
ный артист Армянской ССР Г. Тонунц.

Фото Е.. Лисицына.
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О  Р  Т  Р  Е  Т
В синем мареве целинная 

степь. Она наполнена пря
ными запахами трав, горь
коватым дымом тлеющих 
очагов. Огромная луна вы
беливает примолкшие дома 
аула. Только иногда послы
шится перезвон колокольчи
ка чуткого коня да вздохнет 
в камышовой крыше заблу
дившийся ветер.

Таким и остался в памя
ти Амангельды Абдрахмано- 
вича Шакёнова, преподава
теля кафедры художествен
но-графического факультета 
Омского пединститута, род
ной аул Чукут, в котором • 
он родился тридцать, лет 
назад. Остался в памяти, 
как осколок волшебного зе
леного стеклышка, в кото
ром отражался полусказоч- 
ный мир детских представ
лений. Й, становясь зре
лым художником, А. А. Ша- 
кенов стремится донести до 
нас этот мир..

Перенес на холст живую 
степь. Уютно рассадил на 
степную бурую трдву трех 
девушек с домрой. И вот 
поют они, похожие , на бег 
лые тюльпаны, органически 
вписываясь в музыкаль
ность степей. Так и называ
ется работа — «Родные мо
тивы».

Сколько раз казахский 
мальчик, из аула Чу.кут ви
дел табуны; лошадей, за
стигнутые врасплох бура
ном! И воГ" Ж#.У .лошади 
вновь живут в~ .его' Каргине 
«Метель»; Сколько раз 
встречался он с мудрым 
старым чабаном, дочерна 
выгоревшим на солнце! Та
ким мы видим его на карти
не. «Старый чабан». Не один 
раз наблюдал молодой 
Амангельды Шакенов на
циональные скачки «Байга». 
Поэтому с таким мастерст
вом ему удается передать 
внутреннее напряжение со
ревнований.

Навсегда осталась в па
мяти древняя земля, зеэдля- 
кормилица, которая все пЪ- 
нймает: и . горе, в радость, 
которой можно •' поведать 
свои думы. Именно такой 
и предстает она перед нами 
в картине «Древняя земля 
предков».
; Знание . сельской жизни, 
богатство . впечатлений на

шли отражение в творчест
ве Шакенова. С сельской 
тематикой непосредствен
но связан и его портрет 
русской женщины — «Порт
рет доярки». Это одна из 
лучших работ в серин порт
ретов, выполненных омски
ми художниками. На карти
не изображена Любовь Ба
бикова, передовая доярка 
Тюкалинского совхоза.

— В декабре 1972 года, 
— рассказывает А. А. Ша
кенов, — по инициативе об
кома комсомола группе мо
лодых художников были за
казаны портреты передови
ков животноводства. Поче
му я взялся за портрет 
Именно этой женщины? Нас, 
художников, сразу познако
мили с десятью доярками. 
И каждый волен был вы
брать ту, которая , больше 
Соответствовала его пред
ставлениям, особенностям 
художественного письма,

, замыслам. Случилось так, 
что мне не пришлось выби
рать, меня опередили ос
тальные. Осталась Любовь 
Бабикова. Признаться, сна
чала она не показалась мне 
особенно интересным чело
веком для создания порт
рета, но когда я ' вниматель
нее присмотрелся к ней, то 
уловил в еле приметном 
вЫраженйи глаз, повороте 
головы, движении рук твер
дость характера, хорошо 
развитое самосознание и 
Гордость. Гордость челове
ка, уважающего свой Труд 
и себя в этом Труде. И это 
показалось мне самым глав
ным. И вот тогда мне захо
телось ее написать.

Чем цсе выделяется рабо
та А. А. Шакенова среди 
Подобных картин других 
художников? Портрет напи
сан вдохновенно, а потому 
особенно тепло и лирично. 
Чувствуется неослабеваю
щая внутренняя требова
тельность художника к себе.

У Шакенова Любовь Ба
бикова сидит на лугу'среди 
ромашек так же естествен
но и непринужденно, как 
естественно и непринуждён
но вписываются в пейзаж 
казахской степи его девуш
ки-домристки в картине 
«Родные мотивы». Фигура

доярки выписана крупно, 
рельефно. Спокойно чуть 
приподнятое загорелое лицо, 
спокойны лежащие на коле
нях сильные красивые ру
ки. Улыбающиеся вокруг 
нее ромашки подчеркивают 
праздничный настрой герои
ни. Кажется, что ромашки 
запрятались и в легкой, не
много лукавой улыбке, в 
глубине серых глаз, рассы
пались по простенькому сит
цевому платью. На дальнем 
плане видны дома совхоза 
и водонапорная башня — 
детали, которые вместе с 
классически выписанным 
одухотворенным лицом до
ярки несут четкую и пол
ную информацию об эпохе и 
современном человеке.

Амангельды Шакенов 
долго вынашивал замысел 
портрета. Было несколько 
вариантов темы: Любовь
Бабикова и рядом с ней 
красный вымпел, на кото
ром написано: «Передовой
доярке за перевыполнение 
плана по надою молока за 
1971 год»; Любовь Бабико
ва на фоне доильных аппа
ратов в красном уголке. Но 
все эти варианты отталкива
ли художника своей прямо
линейностью. Ему хотелось 
выразить сложный внут
ренний мир героини как-то 
иначе. Ведь изображение 
человека, личности — очень 
сложная тема в йскусстве."
■ Художнику приходится 
писать вечерами и в выход
ные дни, так как, кроме 
преподавательской работы 
на кафедре, А. А. Шакенов 
постоянно занят общест
венными делами. Он секре
тарь партийной организации 
факультета — работа, как 
известно, требующая боль
шого человеческого такта, 
душевной щедрости, внима
ния к ср ы м  различным че
ловеческим судьбам. Но 
именно такой контакт с 
людьми является для него 
источником профессиональ
ного совершенствования. В 

■'нем он черпает тот светлый 
оптимизм, который так ха
рактерен для его творческо
го дарования.

Л. ЮШКЕВИЧ.
г. Омск.

ПОСВЯЩЕНО
РОЖДЕННОМУ
Б У Р Е Й

ШЕПЕТОВКА (Хмельниц
кая область), 29 сентября. 
(Корр. ТАСС). Сегодня здесь 
состоялись торжества, посвя
щенные 70-летию со дня 
рождения -Николая Остров
ского. В этом городе он про
вел юность, вступил на 
путь революционной борьбы. 
С Шепетовкой связано и 
рождение образа Павла Кор
чагина. ‘

На торжества прибыли де
легации из многих уголков 
страны. Среди гостей — бое
вые соратники писателя, лау
реаты республиканской ком
сомольской премии имени 
Н. Островского.

В городском Доме культу
ры состоялось заседание 
Хмельницкого областного и 
Шепетовского городского ко
митетов ЛКСМУ, посвящен
ное 70-летию писателя. За
тем на центральной город
ской площади, где воздвиг
нут памятник писателю-бой- 
цу, прошел многолюдный ми
тинг.

Комсомольцы и молодежь 
наших дней, отмечали вы
ступавшие, свято хранят ,и 
множат корчагинские тради
ций.'Одним из проявлений 
этого стали проводы участ
никами юбилейного митинга 
областного строительного от
ряда «Корчаги ней». От мо
нумента Николая Островско
го он отправился на сооруже
ние Байкало-Амурской маги, 
страли.

На городском стадионе 
было показано большое теат- 
рализованноё представление, 
посвященное автору романа 
«Как закалялась сталь».

Представители трудящих
ся города, гости возложили 
цветы к подножию памятни
ка В. И. Ленину, к монумен
ту Н. Островскому, к памят
нику-' шелетовскому пионеру- 
парти-зану Герою Советского 
Союза Вале Котику, на брат
ские могилы воинов, погиб
ших в боях за Родину в го
ды Великой Отечественной 
во-йны.

ЗА БЕЗ ч
С 1 октября в стране 

начинается': всесоюзный ме
сячник безопасности движе
ния. Опыт предыдущих лет 
показывает: такие массовые 
кампании эффективны, дают 
неплохие результаты. В 
прошлом году месячники 
проводились дважды. В те
чение первого количеству 
дорожно-транспортных про
исшествий . -сократилось в 
стране на 2,2 процента, чис
ло раненых — на 1,9 про
цента, в течение второго — 
соответственно на 7 и 7,1 
процента.

Но только месячниками 
проблему, разумеется, не 
решишь. Необходима пла
номерная, целеустремлён
ная работа. Изо дня в день. 
Ибо с конвейеров заводов- 
сходит'все больше машин, 
все интенсивнее становится 
движение на дорогах стра
ны. По данным ЦСУ СССР, 
в первой половине нынеш
него года только легковых 
автомобилей выпущено 540 
тысяч — .почти на четверть 
больше, чем за .тот же пе
риод прошлого года.

Увеличение количества 
автомашин, естественно, ус
ложнило дорожное движе
ние. Следует учесть также 
неблагоприятные погодные 
условия в этом году на 
большей части территории 
страны. Поздняя весна, 
дождливое лето почти по
стоянно держали дороги в 
пленке воды, доставляли 
немало хлопот и водителям, 
и организаторам движения. 
Все это, безусловно, повли
яло на уровень аварийно
сти в ряде республик, кра
ев и областей. Отрицатель
ные тенденции проявились 
особенно там, где организа
ции дорожного движения, 
воспитательной работе, кон
тролю за поведением водите
лей и пешеходов не уделя
лось должного внимания. В 
то же время в Грузии, 
Туркмении, Ленинградской, 
Ростовской, Саратовской и 
других областях избежать 
этого удалось. Здесь ис
пользовали целый комплекс 
мер по предотвращению до
рожных происшествий, бла
годаря чему не только ета-

Е. ШУМИЛИН, -
заместитель министра внутренних дел СССР

повсеместно добровольных 
обществ автомотолюбите- 
лей, призванных умело со- 

I ф  чета-ть государственные ия-
• тересы с ■ интересами вла-

билнзировалн положение с . тельно принять все м-ры дедьцев собственных тран-
йварийностыо, но и добились активизации работы по вы- СПОртных средств. Такие об-

полнению постановлений,снижения ее уровня,
Повышению безопасности 

движения на наших дорогах 
уделяется постоянное вни
мание. Принят ряд осново
полагающих документов, ко
торые для большинства ми
нистерств, ведомств, и. орга
низаций стали программой 
действий. Опыт показывает: 
даже .в - условиях значитель
ного увеличения автопарка 
и интенсивности - движения 
можно добиваться неплохих 
результатов. Неуклонно сни
жается, например, . аварий
ность по вине1 водителей 
союзных министерств . сель
ского строительства, энерге
тики и электрификации, ав
томобильной промышленно
сти.

Вместе с- тем есть факты 
иного рода. В целом за 
семь Месяцев текущего го
да водителями транспорта 
народного хозяйства проис
шествий совершено на два 
процента больш^, чем за томобилей" 
аналогичный период в прош
лом году. Одна из причин 
— управление автомашина
ми и мотоциклами в нетрез
вом состоянии. Каждая 
третья автоавария на тран
спорте союзных министерств 
геологии, мясной и молоч
ной промышленности, путей 
сообщения, Центросоюза 
совершена пьяным шофе
ром. А на машинах мини
стерств рыбного хозяйства, 
культуры, сельского хозяй
ства этот показатель колеб
лется от 40 до 55 процен
тов. 1

Низок уровень воспита
тельной работы и с индиви
дуальными владельцами. Из 
всех происшествий, возник
ших по их вине, сорок про
центов совершено ими в .не
трезвом состоянии: А в
Якутии, Карелии,. Читин
ской, Иркутской, Архан
гельской областях этот по
казатель еще выше — бо
лее половины всех аварий.

Необходимо безотлага-

направленных на усиление 
борьбы с пьянством, разра
ботать на их основе ком
плекс профилактических ме
роприятий. Администрация, 
общественные организации 
трудовых коллективов не 
должны оставлять'без вни
мания ни одно сообщение 
из милиции о фактах управ
ления транспортом в не
трезвом состоянии.

Особого.' внимания требует 
обеспечение безопасности пе
ревозки ; пассажиров. По
давляющее большинство во
дителей проявляет высокие 
образцы дисциплины. ‘ Но 
бывает и так, что перевозки 
людей .. осуществляются на 
необорудованных для этого 
грузовиках, к их управле
нию Допускаются Водители 
с низкой: квалификацией; и 
небольшим,,опытом работы.

Сейчас 'в личном пользо
вании граждан * находит
ся более 13 миллионов ав- 

мотоциклов, 
мотороллеров, мопедов, в 
том числе около трех мил
лионов . автомобилей. К 
сожалению, не все их 
водители, обладают доста
точными знаниями и на
выками управления. При
мерно шестьдесят процен
тов автомотолюбителей го
товится к экзаменам само
стоятельно. В зимний пери
од многие из них утрачива
ют твердые навыки управ
ления, так как не пользуют
ся собственным транспор
том.

Все это да плюс нередко 
проявляемая недисциплини
рованность создают серьез
ные предпосылки для воз
никновения аварий. Доста
точно сказать, чтр за семь 
месяцев этого года из всего' 
прироста происшествий, ви
новниками которых были 
водители, 85,5 процента 
произошло по , вине индиви
дуальных владельцев.

В прошлом году было 
принято решение о создании

щества организованы во , 
всех союзных республиках, 
кроме Азербайджана и Бе
лоруссии. Сейчас они пере
живают период, становления. 
Необходимо помочь им 
транспортом, помещениями; 
опытными кадрами, словом, 

■сделать все для того, чтобы 
Организационный период 
прошел как можно быстрее.
. Статистика свидетельству
ет: почти 37 процентов про
исшествий водители совер
шают в результате превы
шения скорости в опасных 
условиях.

Накануне осенне-зимнего 
сезона целесообразно1 об
следовать все дороги, вы
явить опасные участки я 
ввести .на них. ограничение 
скорости.

Другим радикальным 
средством $южет стать за
прещение малоопытным во
дителям ездить со ско
ростью свыше 70 километ
ров в час. Органы внутрен
них дел обязаны внести кон
кретные предложения по 
этим вопросам в соответст
вующие советские органы.

Озабоченность вызывает я 
положение с детским дорож- 
но-транспортным травматиз
мом. Хотя в первой поло
вине текущего года наблю
далось снижение числа по
гибших детей, проблема в 
целом остается острой и по- 
прежнему требует прйнятия 
безотлагательных мер.

Руководителям школ, 
учителям совместно с ра
ботниками госавтоинспек- 
ции, общественностью надо 
организовать в каждом 
классе, в каждой пионер
ской дружине беседы по 
правилам движения.

Словом, проблема'' обеспе
чения безопасности движе
ния — всеобщая. В ее ре
шении должны каждодневно 
участвовать все министер
ства, ведомства, организа
ции, каждый гражданин.

(ТАСС).

Спортивная панорама

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ЛЕНИНСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
3 октяб р я  1974 г., в 4 часа 

д ня, в зале заседаний облпо
требсою за (Пер. С овпарт- 
ш ко л ь н ы й , 10) состоится  засе
дание девятой  сессии р а й о н н о 
го  Совета д епутатов  тр у д я 
щ и хся  г. Т ом ска .

П овестка  д ня: 1. О м ерах по 
вы п ол н ен и ю  постановления ЦК 
КПСС и Совета М и нистро в  
СССР о т  20 мая 1974 г. «О 
дальнейш ем  соверш енствова
нии  деятельности  доброволь
н ы х  н а ро д н ы х д р у ж и н  по  о х 

ране общ ественного  порядка» 
(д окл а д ч ик  — зам еститель 
председателя и спол ко м а  В. А . 
П етлин). 2. Отчет о  работе по
стоян н ой  ном иссии  по  стр о и 
тельству  (донладчик — пред
седатель постоянной  ком и с-

А . И.сии  по строи те льству  
Л н н о к).

На сессию  пр игл а ш аю тся  
руково д ители  пр о м ы ш л е н ны х  
пр е д п р и я ти й  и о р га н и за ц и й , 
уче б н ы х  заведений, ко м а н д и 
ры  добровольны х наро дн ы х 
д р у ж и н .

!ППШПШШШ11ШШ1Ш1ШШШШШШШШ1ШШШШ!ПШН1ШШШШШШШ1ШПШШШШШШШППППШШШШШ11Шиш;
двумя фаворитками турнира 
—- Валентиной Козловской 
(Пятигорск) и обладательни
цей Кубка страны Майей 
Раняику (Таллин), а партию 
с юной грузинской шахмати
сткой Майей Ч'ибурдашздзе 
отложила в выигрышной для 
себя позиции. * 

БАСКЕТБОЛ. Вновь побе
дой баскетболистов «Старого 
света» в бразильском городе 
Сан-Паулу завершился вто
рой товарищеский матч сбор
ных Европы и Америки —

. 103:99 (48:49). В составе
команды-победительницы вы
ступал москвич Сергей Бе
лов.

Теперь спортсмены двух 
континентов проведут встре
чи в Европе— 1 октября в 
Брюсселе и 4 октября в Ри
ме.

МОТОБОЛ. Чемпионом 
СССР по мотоболу стала ме
стная команда «Автомоби
лист» из Элисты. Облада
тель золотой медали опреде
лился лишь, в последнем мат
че первенства. Хозяева поля 
— спортсмены Элисты —- 
победили чемпиона 1973 го
да команду «Вымпел» да ч 
Полтавы -— 2:1 — и в пятый ' 
раз завоевали звание силь
нейших в стране, набрав 31 
очко.

«Вымпел» с 27 очками * 
стал серебряным призером. 
На третьем место — спорт
смены команды «Восход» из 
украинского города Возне- 
сеяска. (ТАСС).

СТРЕЛЬБА. На чемпио
нате мира по стрельбе в 
швейцарском городе Туне 
советские спортсмены собра
ли невиданный «урожай» — 
23 золотые медали. . В пос
ледние дни состязаний Вик
тор Торшин из Подмосковья, 
стреляя из малокалиберного 
пистолета по силуэтам на 
25 м, выбил 581 очко. 
«Бронзу» завоевал Валерий 
Маргасов из Ижевска— 576. 
Вместе с москвичом Влади
миром Столыпиным и рижа
нином Афанасием Кузьмин 
ным сши установили мировой 
рекорд в командной стрель
бе — 2.303 очка.

Ростовчанка Лариса Кор
кинская в третий раз завое
вала титул сильнейшей в ми
ре на круглом стенде с ми
ровым рекордом — 142 оч
ка. У мужчин в командном 
зачете в этом виде стрельбы 
первенствовала сборная 
СССР — 572 очка.

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. 
На чемпионате мира в Ма
ниле сильнейшим среди 
штангистов первого тяжело
го веса „оказался Валерий 
Устюжнн из города Ровно. 
Он поднял в рывке 167,5 кг 
и толкнул 212,5 кг, набрав в 
сумме двоеборья 380 кг. Тре
тий результат (367,5 кг) по
казал его товарищ по коман
де дебютант Юрий Зайцев из 
Темиртау. Серебряным при

зером стал Юрген Цицке да 
ГДР — 377,5.

Во втором тяжелом весе 
вне конкуренции был Васи
лий .Алексеев из города 
Шахты, сохранивший титул 
чемпиона.; Он установил два 
мировых рекорда — в двое
борье (425 кг) и в дополни
тельном подходе — в толчке 
(241,5). Второе место у 
бельгийца Сержа Рединга — 
390 кг, третье — у Юргена 
Хеузера из ГДР — 382,5 кг.

В командном зачете сбор
ная СССР была'второй. На 
первом месте — штангисты 
Болгарии.

ВОЛЬНАЯ БОРЬБА. 
Олимпийский чемпион Пеан 
Ярыгин из Красноярска, вы
ступая в родном городе,'стал 
первым абсолютным чемпио
ном СССР по вольной борь
бе. Он одержал в турнире, 
собравшем 17 атлетов тяже
лой и полутяжелой весовых 
категорий, семь побед и за
воевал золотую медаль. Вто
рым призером стал киевля
нин Борис Би-гаев, третьим— 
Владимир Паршуков из Сык
тывкара.

ХОККЕЙ. Готовясь к 
предстоящим матчам со 
сборной СССР, хоккейная 
сборная «Канада-74», состав
ленная из игроков профес
сиональной лиги ВХА, встре
тились в Хельсинки со сбор
ной Финляндии. Гости побе
дили — 8:3.

Теперь после матча со 
сборной Швеции в Гетеборге 
канадцы направятся в Моск
ву, где сыграют четыре 
встречи с советскими хоккеи
стами. Они состоятся 1, 3, 5 
и 6 октября.

ВЕЛОСПОРТ. Тамара 
Гаркушина из Тулы к своим 
титулам победительницы 
первенств мира, СССР и 
крупных международных 
Турниров прибавила еще 
один, став чемпионкой СССР 
в' индивидуальной шоссейной 
гонке на 25 километров. Ее 
результат — 35 мин. 46,42 
сек. Второй была 18-летняя 
харьковчанка Алла Лукут-и- 
на — 36.13,35. Опытная 
Байба Цауяе из Риги завое
вала бооазовую медаль — 
36.21,47.

В Армении также нача
лись соревнования на Кубок 
СССР. Успеха в первый день 
состязаний добился 20-лёт- 
иий велогонщик из Молдавии 
Владимир Коробко-в. выиг
равший гонку на 163 кило
метра —̂ 3 часа 41 мин.
47 сек.

ШАХМАТЫ. Международ
ный мастер Елена.Фаталибе- 
кова (Москва) — дочь экс- 
чемпионки мира Ольги Руб
цовой — стала после трех 
туров лидером XXXIV жен
ского шахматного чемпиона
та СССР, который проходит 
в Тбилиси. Москвичка одер
жала важные победы над

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

Ш \ КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«Золото М а кке н ы »  (две се

рии) - -  8-30, 11. 13-30, 16,
18-30, 21. «Золото М а кке н ы »  
(две серии) ~~ 8-50, 11-20,
13- 50, 16-20, 18-50, 21-20. Зал
кинохроники. «Звезды ф и гу р 
ного  натания», « Х оккей  пр о 
ти в  х о кке я » , «Звезды вы хо 
д ят на лед», «Сады мира» — 
9. 10-05. 11-10. 13-20, 15-30,
17- 40, 19-50, . 22. «Р азреш ите
пр игл а сить» , «М арина П опо
вич», «Л енинграда белый 
стих»  .— 12-15, 14-25, 16-35,
18- 45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Золото М а кке н ы »  (две с е 

рив) — 8-30. 11. 13-30, 16,
18-30. 21. «Золото М а кке н ы »  
(две серии) — 11-30, 14. 16-30, 
19, 21-30. Для детей — «Ги
бель че р н о го  консула»  — 10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Золото М а кке н ы »  (две се

рии) — 8-40, 11-20, 13-50,
16-20, 19. 21-30. «Золото М а к 
кены » (две серии) — 9. 13-20,
16, 18-40. 21-20. ДЛЯ'детей — 
М ул ьтсб о р н и к  К» 7 — -11-40.

«СИБИРЯК»
«Свой парень» — 11. 12-40,

14- 20, 16. 17-40. .1SP2P...2T: ; .
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО 2 САДА 
«Океан» —  12 , 13-40, .15-20,

17, 18-40. 20-10;. . . . ; ,

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Бабье лето» — 13, • 15, 17,
19, 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Ж елезная м аска» — 15, 18, 
21.

а
ВТОРНИК, 1 о ктяб р я  
ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А 

МОСКВА
13.20. Новости.. 13.30. Про

грамма мультипликационных 
фильмов: «Соломенный бы
чок», «В стране невыученных 
уроков*. 14,00. Концерт, по
священный открытию Дней 
культуры ГДР в СССР. Пере
дача из Кремлевского Дворца 
съездов. С 16.00 до 18.15 — пе
рерыв.

ТОМСК
18.15. «Пути экономии элек

троэнергии». Пресс-конферен
ция. На вопросы журналистов 
отвечает у п р а в л я ю щ и й  
«Томскэнерго» В. Т. Кулаков,
18.35. «Лесоразведение в кол
хозах». Научно-популярный 
фильм. 18.55. Новости. 19.05. 
«Сельская новь». На полях 
области.

МОСКВА
19.25. Программа докумен

тальных фильмов: «Встреч
ный» (ЦСДФ), «Человек и кол
лектив» (Пермь). 19.55, «Очер
ки истории нашей Родины». 
Ведет передачу доктор исто
рических наук Ь. 'О . Шмидт.
20.35. М, Ю. Лермонтов. «Пес
ня про купца Калашникова». 
Передача по литературе. Be-'

дет писатель И. Андроников.
21.00. «Делай с нами, делай, 
как мы, делай лучше нас». 
Передача из ГДР. . 22.00. Но
вости. 22.15. В каждом рисун
ке — солнце. 22.30. «В завод
ской библиотеке». Телевизи
онный очерк. 23.00. Творче
ство народов мира. 23.30,—
02.00. .Международная встреча 
по хоккею. СССР — Канада. 
Трансляция из Дворца спор
та Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина. В пере
рывах — «Новости».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

20.00. «Наши гости». Кон
церт ансамбля классической 
музыки. 20.25. Документаль
ный фильм «Ленинский при
зыв». .20.45 —22.15. «Курьер 
Кремля». Фильм-спектакль. 
(Центральное телевидение. 
1967 г.). .

в строй» — репортаж. «Луч
шие по профессии» — рассказ 
о бригаде П. Е. Вайсбека. 
Сельские новостройки.

Томскому почтамту тре
буется на постоянную рабо
ту инженер по строительст
ву.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пр. Лени
на, 93, второй этаж, отдел 
кадров.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР КУКОЛ
1, 2, 3 октября

открытие сезона 1974— 1975 гг.
Евг. Шварц

«КУКОЛЬНЫЙ ГОРОД»
(сказка-игра .в 2-х действиях).

Начало спектаклей — в 11, 13-30 н 15 час. 30 мин, 
Касса- работает с 10 до 15 час; 30 мин.

Сибирскому физико-тех
ническому институту требу
ются на постоянную работу: 
радиоинженеры, инженеры- 
электрики, старшие техни
ки, техники, лаборанты, 
бухгалтер.

Обращаться: г. \ Томск,
пр. Ленина, .151-а, в город
ское бюро по трудоустрой
ству.

РАДИЮ
ВТОРНИК, 1 октяб ря

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. - Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления. 
9.00. По страницам газет «Кра
сное знамя» и «Молодой лени
нец».. 9.10. «Новые книги». 
9.25. «Моя любимая песня». 
Концерт. 9.45. Школа передо
вого опыта. «Новая техноло
гия отгрузки хлыстов на спла- 

• в е» , У микрофона технорук 
Кетекого сплавного участка 
Н. Я. Федоров. 19.00. Послед
ние известия 19.11. Радиожур
нал «Строитель». Проверяем 
выполнение обязательств. «Жи- 
вотнойЬдческие комплексы '—

Д в о р е ц  з р е л и щ и с п о р т а

ГАСТРОЛИ НОВОСИБИРСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

4 —5 октября - 6 октября (утро)
Л. Мннкуе. Р. Дриго

1. ГРАН-ПА из балета «ПАХИТА*
ТТ Ч а й г п и г т ш й

2. «ИСПАНСКИЕ МИНИАТЮРЫ*
Балет в 2-х действиях, «ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО*
поставлен на испанскую народную музыку Валет в 4-х действиях.

В СПЕКТАКЛЯХ НОВОСИБИРСКОГО ТЕАТРА УЧАСТВУЮТ:
Народная артистка СССР . Лауреаты Международного конкурса артистов балета
Лидия КРУПЕНИНА Любовь ГЕРШУНОВА
Ю рнГгРЕВЦ О ВИСТЫ Р Татьяна КАПУСТИНА
Флора КАИДАНИ Дипломант Международного конкурса артистов балета
Людмила ГУСЕВА Анатолий БЕРДЫШЕВ
Начало спектаклей: утреннего — в 12 час, 30 мин-; вечернях — в 19 час. 30 мяч.

Научно - -нсследова т е л ь- 
ский институт электронной 
интроскопии при ТПИ ОБЪ
ЯВЛЯЕТ КОНКУРС на за
мещение вакантной должно
сти старшего научного со
трудника (кандидата наук) 
по лаборатории методов изо
топной дефектоскопия.

Срок конкурса- — один 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете. .

Документы на конкурс 
направлять по 'адресу: 
634028, Томск, ул. Савш 
ных, 3.

Заводу железобетонный 
конструкций--!!! треста
«Томсксельстрой» требуются 
обмотчики электродвигате
лей.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству.

Коллекггив завода измери
тельной аппаратуры, с при
скорбием извещает о ско
ропостижной . смерти ста
рейшего работника завода, 
старшего мастера

ПЕРЕПЕЛКИНА 
Владимира А лексеевича

и выражает соболезнование 
родным и близким покойно
го.

flflPEG И ТЕЛЕФОНЫD
Адрес р е д а кц и и : 634050, Т о м ск, ГСП-18.' пр . нм . Ф рун зе ,

отдела п а р ти й н о й  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела
заведений  — 4-33-63, 4-40-48. отдела инф орм ации  — 4-73-32,
4-71 -35, б ухга лте ри и  к  отдела объявлений  —  4-20-91, зам . зад. издательством

103. ТЕЛЕФОНЫ : прием ной р е д а кто р а — 4-74-35, зам естителей редактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ, секре та ря  — 4-72-34, секретариата
пр опаган ды  — 4-80-95, отдела пром ы ш ленности  — 4-46-76, 4-51-83, отдела сел ьско го  хозяйства  — 4-83-65, 4-23-60, отдела н а уки

4-81-22, отдела сове тско го  строительства  м бы та — .4.-81 -.6). отдела,, писем  —  4-81-65, 4-77-87, 4-77-31 отдела
— 4-77-62, стен ограф и стки  — 4-70-34 ,- областной ж у р н а л и с тс ко й  ор га ни за ц и и  — 4-74-48,

--4  80-20, 
учебны х

. „ __  иллюстраций —
д е ж ур н о го  — 4-35-53,

К304-397 Заказ № 3655 г. Тонек, областная типографии.
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